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Выражая волю советского народа
Миллионы советских людей в 

эти дни обращают свои взоры к 
столице нашей Родины — Москве. 
Здесь, в Большом Кремлевском 
дворце, 27 марта открылась первая 
сессия Верховного Совета СССР 
пятого созыва. Со всех концов 
страны собрались депутаты для то
го, чтобы обсудить и решить во
просы, имеющие огромное значе
ние для успешного осуществления 
планов коммунистического строи
тельства.. намеченных XX съездом 
нашей партии.

Все, кому довелось побывать в 
эти дни в Кремле, с радостью и 
волнением еще и еще раз видели, 
какое подлинное народовластие 
выражает Верховный Совет СССР. 
Русские и украинцы, белоруссы и 
казахи, узбеки и грузины, латыши 
и азербайджанцы, таджики и ар
мяне, литовцы и эстонцы, кирги
зы, молдаване, туркмены, предста
вители многих других националь
ностей, как равные с равными, 
по-братски, решают вопросы даль
нейшего укрепления могущества 
своей любимой Родины — Союза 
Советских Социалистических Рес
публик. В этом наглядно прояв
ляется торжество ленинской нацио
нальной политики. Коммунистиче
ская партия сплотила народы 
СССР в единую семью. Дружба на
родов Советского Союза стала
вдохновляющей, несокрушимой си
лой в борьбе за. победу коммунизма.

Среди депутатов — многие и 
многие представители нашего слав
ного рабочего класса и крестьян
ства, нашей народной интеллиген
ции, воинов Советской Армии, 
представители советских жен
щин —: замечательных тружениц 
нашей Родины. Верховный Совет
олицетворяет поистине народный 
характер Советской власти.

Верховный Совет СССР на пер
вом совместном заседании обеих
палат с исключительным единоду
шием решил вопрос об избрании 
Президиума Верховного Совета 
СССР и о назначении Председателя 
Совета Министров СССР. Депутаты 
единодушно избрали Председателем 
Президиума Верховного Совета 
СССР одного из старейших деяте
лей Коммунистической партии и 
Советского государства — товари
ща К. Е. Ворошилова, тепло и сер
дечно приветствовав его со вступ
лением на этот высокий пост. 
Среди членов Президиума Верхов
ного Совета СССР — видные госу
дарственные и общественные дея
тели, рабочие, крестьяне, ученые, 
которым народ оказал высокое до
верие.

Верховный Совет СССР принял 
заявление Председателя Совета Ми
нистров СССР о сложении прави
тельством СССР своих полномочий 
перед Верховным Советом и одоб
рил деятельность правительства 
Советского Союза.

С большим воодушевлением 
встретил Верховный Совет СССР 
предложение назначить Первого 
секретаря Центрального Комитета 
КПСС товарища Н. С. Хрущева 
Председателем Совета Министров 
СССР. Выступивший с этим предло
жением К. Е. Ворошилов тепло и 
сердечно характеризовал товарища 
Хрущева как выдающегося деяте
ля Коммунистической партии и 
Советского государства, как слав
ного сына нашего рабочего класса.

С неутомимой энергией, стойкостью 
и принципиальностью более 40 лет 
он верно служит интересам трудя
щихся, великому делу рабочего 
класса, всего советского народа, 
нашей ленинской партии, делу 
коммунизма.

— Внося предложение о назна
чении товарища Хрущева Никиты 
Сергеевича Председателем Совета 
Министров СССР, — говорил 
К. Е. Ворошилов, — я хочу вместе 
с тем отметить исключительно 
плодотворную его работу на посту 
Первого секретаря Центрального 
Комитета нашей Коммунистической 
партии. Наша партия восстановила 
ленинские нормы партийной жиз
ни и партийного строительства. За 
последние годы особенно возросла 
руководящая, направляющая и ор
ганизующая роль Коммунистиче
ской партии, ее Центрального Ко
митета. Президиума ПК КПСС. Еще 
выше поднялся авторитет нашей 
партии, как никогда, сейчас креп
ко единство партии и народа. И 
Центральный Комитет партии ре
шил, что товарищ Хрущев Никита̂  
Сергеевич остается на посту Пер
вого секретаря. ПК КПСС.

В обстановке огромного полити
ческого подъема и исключительно
го единодушия Верховный Совет 
СССР принял постановление назна
чить товарища Хрущева Н. С. 
Председателем Совета Министров 
СССР и поручил ему представить 
на̂  рассмотрение сессии предложе
ние о составе правительства СССР. 
Это постановление Верховного Со
вета СССР встретило единодушное 
одобрение всего советского народа, 
а также наших друзей в зарубеж
ных странах.

На совместном заседании Совета 
Союза и Совета Национальностей 
депутаты заслушали доклад това
рища Н. С. Хрущева «О дальней
шем развитии колхозного строя и 
реорганизации машинно-тракторных 
станций».

Этот вопрос, имеющий исключи
тельно важное значение, был по
ставлен на всенародное обсуждение 
и вызвал горячий отклик миллион
ных масс рабочих и работниц, кол
хозников и колхозниц, представи
телей нашей интеллигенции, вои
нов Советской Армии. Есть цифры, 
которым суждено войти в историю 
и которые волнуют и будут волно
вать не только людей нашего по
коления. К таким, несомненно, от
носятся и цифры, характеризую
щие ход всенародного обсуждения 
вопроса «О дальнейшем развитии 
колхозного строя и реорганизации 
машинно-тракторных станций», 
как и цифры, характеризующие 
состоявшееся около года назад все
народное обсуждение вопроса о пе
рестройке управления промышлен
ностью.

За период с 1 по 25 марта те
кущего года в колхозах, МТС н 
совхозах, на заводах и фабриках, в 
научных организациях и учебных 
заведениях, в воинских частях и 
советских учреждениях состоялось 
576 тысяч 879 общих собраний, 
на которых присутствовало 49 
миллионов 909 тысяч трудящихся. 
На этих собраниях выступило со 
своими предложениями' более трех 
миллионов человек.

Основатель Коммунистической 
партии и Советского государства 
В. П. Ленин учил, что социали
стическая демократия характери

зуется фактическим участием ги
гантского большинства народа в 
управлении государством.

Коммунистическая партия на
стойчиво осуществляет ленинские 
принципы демократического управ
ления страной. С какой силой под
тверждают это факты всенародного 
обсуждения коренных, жизненно 
важных вопросов коммунистическо
го строительства! Миллионы людей 
обсуждают конкретные государств 
венные. задачи, миллионы людей 
вносят свои предложения. Их пред
ложения воплощаются в законах 
Верховного Совета СССР. Это и есть 
наша советская, социалистическая 
демократия.

Советский народ проявил живой 
интерес к намеченным партией ме
роприятиям. Все трудящиеся видят, 
что за последние годы наша стра
на, осуществляя исторические ре
шения XX съезда КПСС, достигла 
больших успехов в хозяйственном 
и культурном строительстве, в 
подъеме благосостояния трудящих
ся. Благодаря перестройке управ
ления промышленностью значи
тельно улучшилось руководство 
предприятиями. Промышленность 
успешно выполняет планы произ
водства продукции, при этом осо
бенно отрадно отметить, что еще 
более быстрыми темпами разви
вается тяжелая индустрия, состав
ляющая основу всего народного хо- 

1 зяйства.
На крутом подъеме находится и 

социалистическое сельское хозяй
ство. Теперь, в условиях мощного 
подъема экономики, партия выдви
гает задачу реорганизовать МТС. 
сыгравшие свою историческую 
роль, и создать новые, еше более 
широкие возможности для разви
тия производительных сил сельско
го хозяйства.

Советский народ горячо поддер
живает мероприятия партии. Мил
лионы и миллионы тружеников 
сельского хозяйства считают, что 
реорганизация МТС — назревшее 
дело. Они приветствуют мудрую 
и дальновидную п о л и т и к у  партии, 
направленную на дальнейшее раз
витие колхозов. Выражая волю на
рода, депутаты Верховного Совета 
СССР так же единодушно одобряют 
намеченные партией мероприятия. 
Вчера на заседаниях Совета Союза 
и Совета Национальностей развер
нулось деловое, активное обсужде
ние доклада товарища Н. С. Хру
щева. Все выступавшие подчерки
вали, что Центральный Комитет 
партии по-ленински, творчески по
дошел к решению одного из корен
ных вопросов хозяйственного 
строительства — перестройке про
изводственно-технического обслу
живания' колхозов.

Как показывают отклики из 
колхозов и МТС, с фабрик, заво
дов. из научных учреждений и ча
стей Советской Армии, изложен
ные в докладе на сессии Верховно
го Совета мероприятия по дальней
шему развитию колхозного строя и 
реорганизации машинно-трактор
ных станций находят горячее и 
всеобщее одобрение. Советский на
род уверен, что осуществление 
этих мероприятий явится источни
ком нового мощного подъема сель
ского хозяйства и всей экономики 
страны, явится крупным шагом на 
пути к коммунизму.

(Передовая «Правды» за 29 мар
та).

Нефтепровод пересекает реку Обь
НОВОСИБИРСК, 28 марта. 

(ТАСС). Группа ленинградского от
ряда подводно-технических работ 
завершила прокладку по дну реки

Оби первой линии транссибирского 
нефтепровода Туймазы—Иркутск.

На протяжении 1.200 метров по
перек русла реки прокладываются 
три линии для транспортировки 
нефти, керосина и бензина.

В условиях суровой сибирской 
зимы водолазы успешно проклады
вают подводные траншеи, переме
стили тысячи кубометров грунта.

ПОДДЕРЖИВАЕМ ПОЧИН ТРАКТОРИСТОВ БРИГАДЫ
тов. ФИЛЮШИНА

П Р О ВЕД ЕМ  СЕВ  
ЗА 8  ДНЕЙ

ТУГАН. (По телефону). Состоя
лось собнание механизаторов Ту- 
ганской МТС. Трактористы поддер
живают инициативу бригады тов. 
Филюшина из колхоза имени Ча
паева. Кожевниковекого района, и 
включаются в соревнование за вы
сокую культуру земледелия и луч
шее использование техники.

Трактористы бригады тов. Алек
сеева из колхоза имени Чапаева 
решили закончить сев на площади 
800 гектаров за 8 рабочих дней, 
получить урожай не менее 14 
центнеров с гектара. Сменную 
норму решено ежедневно выпол
нять на 120 процентов.

Механизаторы тракторной брига
ды тов. Кравцова из колхоза «40 
лет Октября» дали слово сменную 
норму на вспашке, культивации и 
севе выполнять на 110 процентов, 
а трактористы тт. Григорьев и 
Безрученко — на 120 процентов. 
Они уверены, что в этом году уро
жай на всей посевной площади в

1.026 гектаров получат не менее 
13. пшеницы — по 16 и ржи — 
по 20 центнеров с гектара.

Комбайнер И. Турчинович тоже 
поддержал предложение бригады 
,тов. Филюшина и обязался ско
сить лафетной жаткой 500 гек
таров. подобрать и обмолотить 
валки с этой же площади. Он- 
вызвал на соревнование комбайне
ров тт. Гурьянова ж Гунта.

А. ТАНАСОВ, 
секретарь парторганизации 

Туганской МТС.

Б У Д Е М  ВЫ ПОЛ НЯТЬ  
Н ОРМ Ы  НЕ Н И Ж Е  

115 П РОЦЕН ТОВ
На днях у нас в колхозе состоя

лось производственное совещание 
колхозных механизаторов. Мы об
судили письмо трактористов брига
ды Я» 3 тов. Филюшина из кол
хоза имени Чапаева. Кожевников- 
ского района, и горячо поддержа
ли их ценное начинание.

Решено довести ежедневную вы
работку всех механизаторов брига

ды до 115 процентов нормы. 
В дни сева каждый из нас. будет 
вспахивать за смену на один гек
тар, лущить, культивировать и 
засевать на 5 гектаров больше 
нормы. Весенний сев зерновых 
культур проведем за 10—12 рабо
чих дней, а сев пшеницы на пло
щади 500 гектаров закончим 
за 4—5 дней. 200 гектаров пше
ницы засеем узкорядным способом. 
На каждый. 15-сильный трактор 
выработаем в среднем не менее 550 
гектаров и сэкономим 7 процентов 
горючего.

На соревнование вызываем меха
низаторов бригады Я. Черных 
из колхоза имени Мичурина, наше
го района.

В. ОЖОГИН. Н. НАБУНСКИЙ,
П. ПАШКОВСКИЙ. И. НЕМ

ЧИНОВ— трактористы, А. КУЗ
НЕЦОВ— бригадир тракторной 
бригады N° 4 колхоза имени 
Фрунзе. И. КУРНОСОВ —  по
мощник бригадира тракторной 
бригады. Г. БАБИН —  пред
седатель колхоза имени Фрун
зе. Колпашевского района.

Первая сессия Верховного Совета
СССР пятого  созыва

В С о в е т е  Национальностей
В Москве 28 марта продолжала 

работу первая сессия Верховного Со
вета СССР пятого созыва, В 10 ча
сов утра в Большом Кремлевском 
дворце началось второе заседание 
Совета Национальностей.

За столом Председателя — Пред
седатель Совета Национальностей 
депутат Я. В. Пейве н его замести
тели. В правительственных ложах 
встреченные продолжительными ап
лодисментами депутатов и гостей — 
товарищи Н. А. Булганин, 0. В. Ку
усинен, А. И. Микоян, Н. А. Мухит
динов. Н. С. Хрущев, Н. М. Швер
ник, П. Н. Поспелов, Д. С, Коротчен- 
ко, А. Н. Косыгин.

Слово для доклада предоставляет
ся Председателю Мандатной комис
сии палаты депутату С. В. Черво
ненко. Он сообщает, что выборы в 
Совет Национальностей по всем 640 
избирательным округам проведены в 
полном соответствии с Конституцией 
СССР и Положением о выборах в 
Верховный Совет СССР. Все балло
тировавшиеся кандидаты избраны 
депутатами. В числе депутатов Сове
та Национальностей —представите
ли от 58 национальностей и народ
ностей Советского Союза. 44,9 про
цента всех избранных работают не
посредственно на производстве —на 
заводах, фабриках, в колхозах, сов
хозах и МТС. почти половина депу
татов имеет высшее и незакончен
ное высшее образование. Среди по
сланцев народа — значительный 
отряд работников передовой совет
ской науки и культуры. В.составе 
Совета Национальностей—176 жен
щин.

По предложению депутата 
А. Н. Ахохова Совет Национально
стей принял постановление, в кото
ром признал полномочия всех депу
татов палаты.

Затем начинаются прения по док
ладу тов. Н. С. Хрущева «О даль
нейшем развитии колхозного строя и 
реорганизации машинно-тракторных 
станций». Первым выступил депу
тат Ж. А. Ташенев (Казахская ССР). 
Он рассказал о том. как неузнаваемо 
изменяется сельское хозяйство Ка. 
захстана, ставшего одной из круп
нейших житниц страны. Еще быст
рее пойдет развитие колхозного про
изводства. когда сельхозартели ста
нут хозяевами техники, покупаемой 
у МТС. Сейчас почти половина хо
зяйств уже покупает сельскохозяй
ственную технику.

Учитывая особенности Казахста
на — отдаленность многих колхозов 
от усадеб МТС, тов. Ташенев пред
лагает организовать в колхозах ма
стерские текущего ремонта техники, 
а в РТС иметь автопередвшжные 
мастерские. Оратор ставит также во
прос перед Госпланом СССР о строи
тельстве в Казахстане ряда пред
приятий по производству запасных 
частей к тракторам, автомобилям и 
сельскохозяйственным машинам. В 
заключение депутат говорит, что 
трудящиеся Казахстана горячо одоб
ряют мероприятия партии по даль
нейшему подъему сельского хозяй
ства.

Отметив выдающуюся роль МТС 
в развитии сельского хозяйства Бе
лоруссии, депутат Н. Е. Авхимович 
поделился планами реорганизации 
МТС в республике: в 147 районах 
организуется по одной РТС, 81 РТС 
будет иметь филиалы, 58 МТС реше
но сохранить, поскольку колхозы 
зоны этих МТС еще не смогут в те
кущем года' приобрести технику. Ос
тавшиеся МТС и создаваемые РТС 
построят свою работу на основе хоз

расчета. Депутат говорит о необхо
димости завоза в .республику боль
шого количества небольших экска
ваторов, бульдозеров, торфоиогруз- 
чиков и другой техники для разра
ботки торфа. Он предлагает также 
покончить с двойственностью цен на 
горючее и запасные части к маши
нам и ликвидировать множест
венность организаций, ведающих 
материально-техническим снабжени
ем колхозов.

— В докладе. — говорит в своей 
речи депутат М. 3. Мирза-Ахмедов
(Узбекская ССР), — дан глубокий 
анализ состояния сельского хозяйет. 
ва нашей страны, Ярко обрисованы 
намеченные партией мероприятия по 
дальнейшему развитию колхозного 
строя. Эти мероприятия отвечают 
коренным интересам советского на
рода, открывают новые широкие 
перспективы развития производи
тельных сил нашей страны.

Колхозы Узбекской республики, 
как и колхозный строй в целом,; 
ПРОПЕЛИ большой путь развития В 
настоящее время в большинстве сво. 
ем они стали крупными, многоотрас
левыми экономически крепкими хо
зяйствами: денежный доход их в 
минувшем году достиг около девяти 
миллиардов рублей или в среднем на 
колхоз — свыше шести миллионов 
рублей. Тов. Мирза-Ахмедов заявил, 
что уже сейчас подавляюща часть 
колхозов Узбекистана может не 
только купить технику МТС, но и 
обеспечить ее высокопроизводитель
ное использование.

С большим интересом было вы
слушано выступление депутата 
Г. П. Литовченко — председателя 
колхоза имени Сталина (Украинская 
ССР).

— Наш колхоз, — рассказывает 
он, — уже принял технику от МТС 
— 48 тракторов, 30 зерновых и 16 
кукурузоуборочных и силосных ком
байнов и другие сельскохозяйствен
ные машины. Правильно используя 
машины, несмотря на капризную 
весну, в текущем году мы уже про
вели посев ранних зерновых куль
тур, приступили к боронованию ози
мых. Механизаторы, вернувшись в 
свой родной колхоз, работают с осо
бым подъемом. На протяжении всего 
периода весенних полевых работ у 
нас не было ни одного случая про
стоя машин из-за технических или 
организационных неполадок. При 
реорганизации МТС возникает важ. 
ный вопрос производственно-техни
ческого обслуживания колхозов. В 
частности, необходимо сохранить 
систему проведения сложного ремон
та машин узловым методом по круг
логодовому графику.

Депутат И. А. Бенедиктов 
! (РСФСР) говорит, в частности, что 
имеющаяся в республике ремонтно- 
техническая база в состоянии пол
ностью обеспечить средний и капи
тальный ремонт сельскохозяйствен
ной техники. Поэтому сейчас было 
бы нецелесообразно спешить со стро
ительством в колхозах крупных ма
стерских. Колхозы предъявляют 
большие требования на более совер
шенные сельскохозяйственные ма
шины. Все это вызывает необходи
мость пересмотра производственных 
программ заводов, выпускающих их. 
Для укрепления связей промышлен
ных и сельскохозяйственных пред
приятий целесообразно периодически 
проводить технические конференции 
с участием конструкторов и механи
заторов, на которых внимательно 
рассматривать претензии потребите- 

1 лей по улучшению конструкции и

качества изготовляемой техники. На 
каждую машину должен быть уста
новлен гарантийный срок ее работы.

— Партия поступила очень̂  муд
ро, поставив на всенародное обсуж
дение вопрос о дальнейшем развитии 
колхозного строя и реорганизации 
машинно-тракторных станций, — 
говорит депутат М. Д. Чубинидзе 
(Грузинская ССР). — В Грузии под
считано, что уже в этом году колхо
зы республики могут оплатить не 
менее 50 процентов стоимости всех 
машин, которыми располагают МТС. 
Колхозники любят машины и будут 
умело их эксплуатировать.

Депутат считает целесообразным 
увеличить выпуск тракторов, моло
тилок. сеялок и других сельскохо
зяйственных машин, пригодных для 
работы в горных условиях. В рес
публике производится чай, табак и 
другие трудоемкие технические 
культуры, но многие работы по их 
обработке ведутся вручную. Следует 
ускорить их механизацию. Очень 
важно в условиях Грузии создать 
машинно-мелиоративные станции и 
снабдить их необходимой техникой 
для освоения неиспользуемых забо
лоченных земель. Это позволит дать 
нашей стране дополнительное коли
чество чая, табака, цитрусовых пло
дов и других ценных продуктов 
сельского хозяйства.

В своем выступлении депутат 
Н. Додхудоев (Таджикистан) ставит 
вопрос о том. что колхозы в связи с 
передачей им техники должны соз
дать собственные оборотные средст
ва для производства затрат, связан.

ных с выполнением тракторных ра
бот. Необходимо увеличить процент 
отчислений в неделимые фонды. Мы 
считаем целесообразным, говорит 
депутат, сохранить существующую 
систему подготовки механизаторских 
кадров для колхозов.

Депутат К. Д. Дикамбаев (Киргиз
ская ССР) рассказывает об интерес
ном опыте работы тракторно-поле
водческих бригад в 1957 году. Так, 
в новой тракторной полеводческой 
бригаде колхоза имени Ворошилова 
зоны обслуживания Краснореченской 
МТС, руководимой Героем Социали
стического Труда тов. Бирюковым, 
производительность машинно-трак
торного парка увеличилась больше 
чем в 3 раза.

В конце- заседания выступил изве
стный советский ученый И. Г. Эйх- 
фельд (Эстонская ССР). С реорганиза
цией МТС, сказал оратор, резко воз
растет ответственность районных со
ветских органов за развитие сельско
го хозяйства. В задачу нх войдет оп
ределение специфики сельского хо
зяйства в районе в зависимости от 
конкретных природно-экономических 
условий, землеустройство, мелиора
ция и ирригация, семеноводство, 
внедрение научных достижений и 
передового опыта. Госплану и Ми
нистерству сельского хозяйства 
СССР, говорит депутат, необходимо 
срочно разрешить вопросы механи
зации сельского хозяйства в северо- 
западной зоне Союза.

В прениях также выступили де
путаты М. Т. Мамедов (Азербайд
жанская ССР), Ю. Н. Кондратас (Ли
товская ССР).

В С о в е т е  С о ю з а
В четыре часа дня 28 марта в 

Большом Кремлевском дворце от
крылось второе заседание Совета 
Союза. За столом Председателя — 
Председатель Совета Союза депутат 
П. П. Лобанов и его заместители. 
Продолжительными аплодисментами 
встретили депутаты появление в 
правительственных ложах товари
щей А. Б. Аристова, Н. И. Беляева, 
Л. И. Брежнева, К. Е. Ворошилова, 
Н. Г. Игнатова, А. И. Кириченко, 
Ф. Р. Козлова, М. А. Суслова, 
Е. А. Фурцевой, Н. С. Хрущева, 
Я. Э. Калнберзина, А. П. Кириленко, 
К. Т. Мазурова, В. П. Мжаванадзе.

С докладом выступает Председа
тель Мандатной комиссии палаты 
депутат Л. Н. Ефремов. Он подчер
кивает, что выборы в Верховный Со
вет СССР повсеместно прошли при 
высокой политической активности 
трудящихся. Избранными оказались 
все кандидаты народного блока ком
мунистов и беспартийных. В составе 
Совета Союза — 190 женщин. 327 
человек, или 44,3 процента ко все
му составу депутатов Совета Союза 
работают непосредственно на произ
водстве и в сельском хозяйстве. Все 
остальные являются представителя
ми трудовой интеллигенции. В числе 
депутатов палаты — более тридцати 
Героев Советского Союза, свыше ста 
Героев Социалистического Труда, 
49,1 процента депутатов Совета Со
юза имеют высшее и незаконченное 
высшее образование. Ярким свиде
тельством последовательного осуще
ствления ценинской национальной 
политики, укрепления дружбы наро
дов, подчеркивает депутат, является 
многонациональный состав депутатов 
Совета Союза.

Затем по предложению депутата 
И. И. Чугунова палата приняла по
становление, в котором признаются 
полномочия депутатов Совета Союза, 
избранных по всем 738 избиратель
ным округам.

Открываются прения по докладу 
тов. Н. С. Хрущева «О дальнейшем

развитии колхозного строя и реорга
низации машинно-тракторных стан
ций».

Депутат Н. Т. Кальченко (Укра
инская ССР) говорит, что поднятый 
в докладе вопрос имеет огромное 
практическое и теоретическое значе
ние для строительства коммунизма 
в нашей стране. На Украине в об
суждении решения февральского 
Пленума ЦК КПСС и тезисов докла
да товарища Н. С. Хрущева приняли 
участие свыше 10 миллионов кол
хозников, рабочих и служащих. 9то 
решение получило всенародное одоб
рение. Колхозы Украины приступи
ли к проведению его в жизнь. Все 
они, за исключением небольшой ча
сти хозяйств, уже сейчас решили 
приобрести тракторы, комбайны и 
другие машины и орудия, необходи
мые для выполнения всего комплек
са сельскохозяйственных работ. Око
ло двух тысяч колхозов решили пол
ностью расплатиться за машины в 
этом году, а остальные в течение 
ближайших лет.

На Украине усиливается внима
ние к отстающим колхозам. В эти 
хозяйства, в частности, намечается 
послать лучших специалистов и ор
ганизаторов из машинно-тракторных 
станций.

В прениях выступили также де
путаты Д. С. Полянский (Красно
дарский край), С. К. Камалов (Уз
бекская ССР), М. Бейсебаев (Казах
ская ССР), Г. Д. Джавахишвили 
(Грузинская ССР), А. П. Чеховский 
(Ростовская область), Н. Ф. Игнатов 
(Московская область), Т. Ульджаба- 
ев (Таджикская ССР), Ф. А. Сурга- 
нов (Белорусская ССР), А. С. Гера
сименко (Украинская ССР).

Сессия проходит в обстановке вы
сокой активности депутатов, по-де
ловому обсуждающих жизненно важ
ный вопрос. В их речах отражена 
забота всего советского народа о 
дальнейшем расцвете родного госу
дарства.

(ТАСС),

В Ч Е С Т Ь  С Е С С И И
Коллективы промышленных пред

приятий отмечают открытие первой 
сессии Верховного Совета СССР но
выми производственными достиже
ниями.

Большими трудовыми успехам» 
встретили открытие сессии Верхов
ного Совета СССР коллективы за
водов, фабрик и строек Киевского 
экономического района. Соревнуясь 
с производственниками Московского 
областного и Московского городско
го, Ташкентского н Харьковского 
совнархозов, они 27 марта досрочно 
выполнили план первого квартала 
по выпуску валовой продукции и 
большинству промышленных изде

лий. В этом году машиностроители 
Совнархоза, освоили выпуск новой 
техники для различных отраслей 
народного хозяйства. В частности, 
Кировоградский завод «Красная 
звезда» изготовил для сельского 
хозяйства .2.250 универсальных 
высокопроизводительных сеялок 
«СУ-24». Партию машин «ВПГ-4» 
для посадки сахарной свеклы впер
вые в стране изготовил коростен- 
ский завод «Торфмаш». Один такой 
агрегат заменяет труд 150 человек.

Досрочным завершением трехме
сячной программы встретили откры
тие сессии работники промышлен
ности Казахстана. По сравнению с

соответствующим периодом прошло
го года объем производства увели
чился на 15 процентов. В этом ро
сте ярко сказались результаты пе
рестройки управления промышлен
ностью и строительством. Продук
цию в счет апреля первыми нача
ли вырабатывать предприятия 
Алма-Атинского, Южно-Казахстан
ского. Семипалатинского и Гурьев
ского совнархозов. Успешно выпол
няют социалистические обязатель
ства по досрочному завершению 
годового плана работники черной и 
цветной металлургии, машинострои
тели, угольщики, химики.

Об успешном завершении квар
тальной программы рапортуют кол
лективы заводов сельскохозяйствен
ного машиностроения Алтайского 
края. В частности, тракторострои
тели выпустили сверх трехмесячно
го задания на несколько миллионов 
рублей продукции. Более миллиона 
рублей Алтайский тракторный завод 
получил от снижения себестоимо
сти машин и два миллиона рублей 
от внедрения рационализаторских 
предложений. Хороших результатов 
добился коллектив Алтайского заво
да тракторного электрооборудова
ния.

(ТАСС),

В обеденный перерыв в крас ном уголке цеха метчиков Том ского завода режущих инструментов рабочие и работницы собра
лись на беседу агитатора. Коммунист-агитатор технодог цеха Галина Савельевна Сологубова знакомит присутствующих с  ма
териалами первой сессии Верховного Совета СССР пятого созыва. фото Ф. Хитриневича.
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Действительный член Академии наук СССР профессор В. Д. Куз
нецов.
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Член-корреспондент Академии наук СССР профессор Ю. А. Куз. 
нецов.

Выборы академиков и членов-корреспондентов 
Академии наук СССР по Сибирскому отделению

В связи с созданием нового важнейшего науч
ного центра страны — Сибирского отделения 
Академии наук СССР было решено провести спе
циальные выборы академиков и членов-коррес
пондентов из числа крупных представителей 
разных областей знания, выразивших желание 
работать в исследовательских учреждениях Си
бирского отделения.

28 марта общее собрание Академии наук 
СССР избрало в академики по специальности— 
'«математика» — И. Н. Векуа и А И. Мальцева, 
по специальности — «физика»—В. Д. Кузнецо

ва, по специальности—«геология и география»— 
А. А. Трофимука, В. С. Соболева. А. Л. Яншина. 
По специальности — «механика» избраны в 
академики П. Я. Бочина и 10. Н. Работнов.

В члены-корре-спонденты Академии наук 
СССР избраны по специальности — «математи
ка» — А. В. Бицадае, по специальности — 
«финика» — Г. И. Будкер и Г. Б. Бокий (физи- 
ко-химия), по специальности — «химия» — 
Г. К. Боресков, В. В. Воеводский, Н. Н. Ворож
цов, А. А. Ковальский. А. В. Николаев, по спе
циальности — «геология и география» — 
Ю. А. Кузнецов, В А. Кузнецов, Ю. А. Косыгин,

Б. И. Пийп. В. Н. Сакс, В. Б. Сочава, Б. С. Со
колов. Э. Э. Фотиади, Г. А. Хелькввет, 
Ф. Н. Шахов*, по специальности — «механика» 
— Э. И. Григолюк, по специальности — «авто, 
матика и электротехника» — В. Н. Авдеев, 
К. Б. Карандеев, по специальности — «тепло
техника»—И. И. Новиков, по специальности— 
«горное дело и металлургия» — Т. Ф. Горбачев, 
Н. А. Чинакал, по специальности — «экономика 
и статистика» — Л. В, Канторович, Н. Н. Не
красов, Г. А. Пруденский.

(ТАСС).

Герою Социалистического Труда, заслуженному 
деятелю науки, директору Сибирского 

физико-технического института Томского 
государственного университета имени 
В. В. Куйбышева, профессору доктору

В. Д. КУЗНЕЦОВУ
Уважаемый Владимир Дмитриевич!
Томский обком КПСС горячо поздравляет Вас с избранием в действи

тельные члены Академии наук Союза ССР, свидетельствующим о высо
кой оценке Вашей работы в области развития советской науки. Желаем 
Вам здоровья, долгих лет жизни и плодотворной деятельности на благо 
нашей любимой Родины.

ОБКОМ КПСС.

Долг советских ученых
Беседа с действительным кленом Академии 

наук СССР В. Д. КУЗНЕЦОВЫМ
•— Создание нового важнейшего 

научного центра страны — Сибир
ского отделения Академии наук 
СССР открывает широкие перспек
тивы для дальнейшего освоения 
природных богатств Сибири, для 
развития ее промышленности и 
сельского хозяйства, — сказал в 
беседе с нашим корреспондентом 
Герой Социалистического Труда, 
директор Сибирского физико-тех
нического института профессор 
В. Д, Кузнецов.

— Известие о том, что я избран 
действительным членом Академии 
наук СССР, глубоко меня взволно
вало. Я благодарен за высокую 
оценку научной деятельности как 
моей лично, так и коллектива уче
ных. которым я руковожу.

Около тридцати лет тому назад 
основан в Томске Сибирский науч
но-исследовательский физико-тех
нический институт. На протяже
нии этих лет я работаю в области 
Физики твердого тела. Итогом мно
голетних трудов явились пятитом
ная монография «Физика твердого 
тела», монографий «Кристаллы ' и 
кристаллизация», «Поверхностная 
энергия твердых тел», «Наросты 
при резании и трении».

Главнейшие исследования, над 
которыми работал и сейчас работа
ет наш коллектив: поверхност
ная энергия и твердость, пластич
ность и прочность, кристаллизация 
и рекристаллизация, резание ме
таллов, трение и износ металлов.

Исследования по пластичности 
и прочности твердых тел. напри
мер, дали результаты, которые 
имеют большое значение для ре
шения вопросов, связанных с ме
ханической обработкой твердых 
тел. К этому же циклу работ следу
ет отнести изучение хрупкости 
стали пои низких температурах.

Групп,, работ относится к реше
нию проблемы сверхскоростного 
резания металлов,- В результате

проведенных исследований были 
получены принципиально новые и 
важные выводы, легшие в основу 
учения о сверхскоростном резании 
металлов. Сейчас достигнуты но
вые интересные результаты в об
ласти сверхскоростного резания 
металлов.

Последние два года я работал 
над монографией «Жаропрочные 
сплавы», которую закончил. Жаро
прочные сплавы играют огромную 
роль в развитии различных отрас
лей современной науки и техники.

Большое значение для практики 
имеют также проблемы износа и 
трения металлов. Нами выполнена 
серия работ, выясняющая физиче
ские процессы, происходящие при 
трении в различных условиях. 
При обобщении экспериментально
го материала по изучению наро
стов при резании и трении метал
лов была выдвинута идея о влия
нии наростов на параметры тре
ния. Это позволяет объяснить не
понятные до этого зависимости 
коэффициента трения и износа от 
скорости, давления и температуры.

Перед нашим коллективом стоит 
много важных, пенных и в науч
ном. и в практическом отношении 
проблем., нал разрешением которых 
мы работаем. Долг ученых Сиби
ри —• всеми силами способство
вать быстрейшему развитию ново
го научного центра страны — Си
бирского отделения Академии наук 
СССР, обогащать науку новыми 
открытиями. И мы не пожалеем 
сил на выполнение этих больших 
и благородных задач.

В заключение мне хочется по
благодарить моих товарищей по 
работе, коллективы научно-иссле
довательских учреждений и выс
ших учебных эаведений. ученых, 
студентов и инженеров за много
численные поздравления с избра
нием меня действительным членом 
Академии наук СССР,

Заведующему кафедрой петрографии Томского 
политехнического иистигуга им. С, М. Кирова, 

профессору доктору
Ю. А. КУЗНЕЦОВУ

Уважаемый Юрий Алексеевич!
Томский o6fcbM КПСС горячо поздравляет Вас с избранием членом- 

корреспондентом Академии наук Союза ССР. Выражаем уверенность, что 
эта высокая оценка Вашей -.научной деятельности даст Вам новые силы 
для дальнейшей работы вместе с коллективом научных работников вашей 
кафедры и всего Томского политехнического института над развитием 
советской геологической науки. От всей души желаем Вам здоровья и 
долгих лет жизни.

| I ОБКОМ КПСС.

Работы в области геологии
Беседа с членом-корреспондентом Академии 

наук СССР, профессором Ю. А. КУЗНЕЦОВЫМ
— Избрание меня членом-коррес

пондентом Академии наук СССР, — 
сказал в беседе с нашим корреспон
дентом профессор Юрий Алексеевич 
Кузнецов. — я рассматриваю как 
высокую оценку не только моей ра
боты, но и коллектива ученых, с 
которыми я сотрудничаю в течение 
последних лет.

Более 30 лет мне приходилось за
ниматься геологическими исследо
ваниями и изучением месторожде
ний металлов в районах залегания 
так называемых магматических по
род (на юге Красноярского края и 
на Алтае). В результате накопления 
материала на основе обобщения 
разнообразных наблюдений у меня 
начали складываться общие пред
ставления о том, что магматические 
породы объединяются в закономер
ные сообщества, повторяющиеся в 
разных районах с одинаковой геоло
гической историей.

В ходе нашей работы мы ставим 
задачу — выявить роль магматиче. 
ских комплексов в образовании же
лезорудных месторождений. Решение 
этой задачи позволит давать пра
вильную геологическую оценку рай
онов. в том числе трудно доступных 
для исследования (залесенных, забо
лоченных и т л.).

Сейчас я работаю нал большой 
монографией, посвященной этой про
блеме. В мае на Всесоюзном петро. 
графическом совещании буду высту
пать с докладом на эту же тему.

Работа в области магматических 
комплексов в том плане, как- мы ее 
ведем, рассматривается как новое

направление в науке. Не случаен к 
ней интерес со стороны Академии 
наук СССР и геологических органи
заций.

В наших исследованиях нам по
могают, в порядке творческого со
дружества, работники Красноярского 
геологического управления. С ними 
у нас заключен хоздоговор.

Геологическая проблемная лабора
тория нашего института ведет так
же ряд других исследований. Так, 
группа ученых под руководством 
профессора Халфина за-нята большой 
сводной работой по палеонтологи
ческой характеристике отложений 
некоторых геологических периодов, 
которые имеют особенно большое 
распространение в Западной Сибири. 
В первую оче-редь ведется изучение 
биостратиграфии угленосных отло
жений Кузбасса, а также отложений 
кембрия, широко распространенных 
в Западной Сибири.

Группа ученых под руководством 
профессора Белицкого проводит ана
лиз тектонического строения Анже- 
ро-Сулженского района. Эта работа 
имеет большое практическое значе
ние.

Кроме этого, группа научных ра
ботников. которую возглавляют до
центы Удодов и Онуфриенок, заня
та разработкой гидрохимических 
способов поисков редких и цветных 
металлов.

Мы постоянно чувствуем внима
ние и заботу, которые проявляют 
партия и правительство в развитии 
науки.

Это обязывает нас работать еще 
лучше и плодотворней.

ГОРЬКОВСКИЙ ВЕЧЕР В ОБЛАСТНОЙ 
БИБЛИОТЕКЕ

Большой вечер, посвященный де
вяностолетию со дня рождения вели
кого пролетарского писателя Алек
сея Максимовича Горького, состо
ялся 28 марта в областной библио
теке имени А. С. Пушкина.

Были заслушаны доклад о жиз
ненном пути и литературной дея

тельности писателя и библиографи
ческий обзор.

Посетители библиотеки знакоми
лись с Фотомонтажом «А. М. Горь
кий — великий пролетарский пи
сатель» и с большой книжной вы
ставкой. посвященной знамена
тельной годовщине.

Вл. НОВОСЕЛОВ.

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

В н а ш е м  цехе
В прошлом году наш цех часто 

не выполнял производственный 
план, работал неритмично.

Сказывались и слабая трудовая 
дисциплина, и большая текучесть 
кадров на фрезерном участке бы
строрежущих метчиков, и простои 
оборудования, и недостатки в орга
низации соревнования.

Перед партийной организацией 
цеха стояла задача — устранить 
недостатки, вывести цех в число 
передовых. Всю внутрипартийную 
и массово-политическую работу 
партийная организация направила 
на решение этой задачи.

Прежде всего нужно было орга
низовать действенное соревнова
ние. поднять всех рабочих на 
борьбу за повышение производи
тельности труда, создать им усло
вия для выполнения принятых со
циалистических обязательств.

Передовые рабочие и работницы 
вызвали на соревнование своих то
варищей по цеху, у которых были 
низки производственные показате
ли, стали обучать их методам сво
ей работы. Резьбошлифовщица тов. 
Кондрашова, например, стала обу
чать соревнующуюся с ней моло
дую работницу тов. Емельянову, 
помогать ей. Так. же сделали фре
зеровщица тов. Фомииская, токарь 
тов. Степаненко и многие другие. 
Это дало хорошие результаты.

Бывшая десятиклассница тов. 
Архипова с помощью тов. Фомпн- 
скои освоила работу на трех стан
ках, стала систематически перевы
полнять нормы. С помощью това
рищей по труду молодая работница 
Татьяна Лапина также освоила 
передовые методы и стала выпол
нять норму на 150—180 процен
тов, а в феврале выполнила зада
ние па 213 процентов.

В цехе стали на собраниях рабо
чих ежемесячно подводить итоги ра
боты За месяц. Здесь же вскрывали 
недостатки на отдельных участках, в 
бригадах и сменах, намечали пути 
их устранения. Итоги соревнова
ния на участках подводятся ма
стерами каждый день в конце сме
ны. Помимо этого, регулярно, каж
дые десять дней, на доски показа
телей заносятся результаты сорев
нования по всему цеху и на каж
дом участке отдельно.

Производственная жизнь коллек
тива широко отражалась в боевых 
листках, «молниях», в стенных 
газетах «Метчик» и «Свежий ве
тер».

В цехе стали чаще проводиться 
беседы, читки газет.

Агитаторы тт. Миронов. Анашин 
и другие хорошо помогают партор
ганизации мобилизовать коллектив 
на борьбу за ритмичную работу, пе
ревыполнение установленных норм 
выработки, улучшение качества вы
пускаемой продукции. экономию 
сырья и материалов.

С большим интересом встретили 
рабочие и работницы, инженерно- 
технические работники и служа
щие цеха решения февральского 
Пленума ПК КПСС. В цехе состоя
лось собрание, на котором были 
обсуждены постановление Пленума 
ПК КПСС и тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева «О дальнейшем 
развитии колхозного строя и реор
ганизации машинно-тракторных 
станций». Коллектив горячо одоб
рил намеченные партией мероприя
тия по дальнейшему развитию 
сельского хозяйства нашей стра
ны, решил работать еще лучше, 
давать народному хозяйству боль
ше продукции.

Партийная организация цеха взя
ла под контроль осуществление пла
на организационно-технических ме. 
ропоиятий.

Раньше были случаи, когда из-за 
остановки станка или текущего ре
монта оборудования задерживался 
выпуск продукции, простаивали 
рабочие. По нашей просьбе пар
тийное бюро и дирекция завода по
полнили нех новым оборудованием. 
В цехе были установлены две 
полировальные головки, что дало 
возможность увеличить выпуск 
метчиков. На резьбошлифовальном 
участке создали запас копиров и 
барабанов для резьбошлифовальных 
станков. На бесцентрово-шлифо
вальные станки поставили загру
зочные бункеры. Это позволило по
высить производительность труда. 
Если раньше одна работница 
обслуживала, только один станок, 
то теперь она работает одновре
менно на двух.

Устранен и такой серьезный не
достаток. как текучесть кадров. 
Выяснили причины частой сменяе
мости рабочих. особенно на отста
ющем — фрезерном участке быст
рорежущих метчиков. Поговорили 
с рабочими. Многие жаловались на 
низкие заработки. Тут же выясни
лось, что на других участках на
шего же цеха рабочие этой же 
квалификации при таких же нор
мах выработки зарабатывают зна
чительно больше.

На открытом партийном собра
нии начальник пеха тов. Хейфец 
предложил упорядочить расценки.

Все коммунисты и беспартийные, 
присутствующие на собрании, под
держали это предложение. Так и бы
ло сделано.

Сейчас на фрезерном участке 
трудится комсомольско-молодеж
ная бригада Н. Еулезневой. Уча
сток стал одним из лучших в це
хе. а бригада завоевала первенст- 
|во в соревновании комсомольско- 
молодежных бригад завода.

Бригада Н. Еулезневой первой на 
заводе поддержала почин знатного 
шахтера страны Николая Мамая., 
предложившего бороться за еже. 
дневное перевыполнение сменных 
норм каждым рабочим. Комсомоль
цы и молодые рабочие бригады 
.преодолели немало трудностей, но 
своего добились. Сейчас каждый 
производственник, работающий в 
бригаде, ежедневно перевыполняет 
нормы, выдает продукцию высоко
го качества.

Коммунисты заслушивали и 
обсуждали на своих партийных 
собраниях доклады председателя 
местного комитета тов. Малыгиной, 
начальников смен о ходе выполне
ния обязательств.

Сейчас цех работает ритмично, 
у нас нет ни одного рабочего, не 
выполняющего нормы, а такие лю
ди, как токарь Вера Степаненко, 
резьбошлифовщица Кондрашова и 
другие, дают более двух норм. 
Отлично трудятся также шлифов
щица Фоменко, затыловщица Ка
наева. резьбонакатчик Чуприков.

Но парторганизация медленно ре
шает многие важные вопросы жизни 
коллектива. Слабо мы организова
ли обобщение и внедрение в произ
водство передовых методов труда. 
Правда, для повышения квалифи
кации созданы в цехе кружки 
резьбогалифовщиков, фрезеровщи
ков, шлифовщиков, занимается в 
них более 50 рабочих. Но этого, 
конечно, недостаточно.

В нашем цехе много молодежи. 
Но мы еше недостаточно заботимся 
об ее политическом воспитании, об 
организации культурного отдыха.

Повышая авангардную роль ком
мунистов на производстве, партий
ная организация сумеет устранить 
недостатки, мешающие в работе, 

коллектив на борьбу 
выполнение годового

мобилизует 
за успешное 
плана.

Н. ЕМЕЛЬЯНОВ,
секретарь партийной 

организации цеха метчиков 
Томского завода режущих 

инструментов.

По Томской области
Молодое пополнение колхозной

семьи
Комсомолец Бронислав Хильмир 

в прошлом году после окончания 
семилетней школы пришел рабо
тать на Беляйскую судоверфь 
Пышкино-Троицкого района. За 
год он хорошо освоил профессию 
столяра и стал одним из передо
вых рабочих верфи.

Но вот недавно на комсомоль
ском собрании обсуждался почин 
колпашевских комсомольцев, изъя
вивших желание поехать на по
стоянную работу в колхоз. Бронис
лав первым последовал примеру 
колпашевских комсомольцев и за
явил 6 своем желании поехать в 
колхоз «Путь Октября». Его под
держали столяр Александр Бузма
ков, моторист Игорь Красников, 
молодые работницы верфи Надеж
да Санталова, Мария Врублевская.

Коллектив рабочих верфи тепло 
провожал своих молодых товари
щей. Им были вручены памятные 
подаркц.

Много теплых слов было сказа-

КОЛХОЗНАЯ
ЭЛЕКТРОСТАНЦИЯ

АСИНО. (По телефону). В кол
хозе имени Калинина пущена в 
эксплуатацию электростанция мощ
ностью в 44 киловатта. Электро
энергия от новой колхозной стан
ции идет на освещение домов кол
хозников и животноводческих ферм 
в селе Казанка. Началась подго
товка к сооружению электролинии, 
по которой энергия пойдет в дру
гой колхозный поселок — Челба- 
ки.

А. СУББОТИН.

КВАРТАЛЬНЫЙ П Л А Н - 
ДОСРОЧНО

Коллектив Томского завода рези
новой обуви обязался выполнить 
квартальный план 28 марта. 
27 марта завод выполнил свое обя
зательство.

До конца квартала решено дать 
сверхплановой продукции на 2 мил
лиона рублей.

ПЕРЕДОВЫЕ 
ОХОТНИКИ

АЛЕКСАНДРОВО. (По радио). В
соревновании охотников района пер
вое место заняли братья Василий и 
Иван Шапран. Годовой план сдачи 
пушнины каждый из них выпол
нил на 310 процентов.

но в адрес комсомольцев, решив
ших непосредственно принять уча
стие в дальнейшем развитии кол
хозного производства, на собрании 
комсомольцев райцентра. С напут
ственной речью в молодым пат
риотам обратился секретарь рай
кома КПСС тов. Галков.

А утром в воскресенье новоселы 
прибыли в колхоз «Путь Октяб
ря».

Новоселам правление колхоза 
выделило хорошие квартиры, на
значило на работы в соответствии 
с их желаниями, способностями.

ПО ПРЕДЛОЖЕНИЮ 
РАЦИОНАЛИЗАТОРА 

НЕФТЕРАЗВЕДКИ
Старший механик Назинской 

нефтеразведки В.: И. Романов раз
работал более рациональный способ 
использования механизмов по раз
буриванию региональных профилей 
с плавучих оснований. Он предло
жил перевесам буровой станок типа 
КАМ-500 на самопередвижение с 
помощью понтонов-толкателей.

Руководство Новосибирской гео
лого-поисковой экспедиции в соот
ветствии с решением технического 
совета дало указание подготовить к 
предстоящей навигации одну—две 
таких установки в Назинской неф
теразведке. ............ ... . ,

JB м о ш о ж  л а б о р л т о р и ш
По решению Томского Совнархо

за при политехническом институте 
создана базовая научно-производст
венная лаборатория по обогащению
и. технологии минерального сырья.

На днях лаборатория приступила 
к работе. Исследования ведутся в 
двух направлениях — обогащение 
песков ильменито-титановых рос
сыпей и обогащение мела Куин- 
датского месторождения, который 
будет использоваться в кабельной 
и резиновой промышленности.

Эксперименты по первой пробле
ме начаты еше в октябре 1957 го
да группой студентов-яипломняков, 
ассистентом Н. И. Луценко, канди
датом технических наук Н. К. Бе
логлазовым и старшим преподава
телем М. М. Нолле, ныне заведую
щим лабораторией.

В результате проведенных ис
следований местных песков на 
обогатимость подобрана более ра
циональная схема получения кол
лективного концентрата из данно
го сырья. Эту работу вел студент 
П. Кузнецов.

Из коллективного концентрата 
надо получить раздельные титано

вые и циркониевые концентраты. 
Выбором нужной схемы. занимался 
студент Н. Бессонов. Ему удалось 
подобрать режим работы для этого 
вила минералов.

При обработке местной россы
пи остаются кварцевые пески, ко
торые с верхнего горизонта могут 
быть использованы как строитель
ные. Пески с нижнего горизонта 
(более мелкие) работники лабора
тории думают использовать как 
стекольные.

Кроме того, в песках местной 
россыпи имеется каолин. Над воз
можностью использования его в 
промышленности работает студент 
Ю. Тихонов.

Исследования силикатных
свойств песков в дальнейшем будет 
проводить силикатный отдел, кото
рый сейчас создается при лабора
тории. |

На снимке: в новой лаборатории 
у лабораторного классификатора 
для отделения песка от каолина 
студенты (справа налево) Ю. Три
фонов, П. Кузнецов, Ю. Тихонов и 
Н. Бессонов. ,|

Текст и Фото К. БАГАЕВОЙ. |
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Изо дня в день наращ ивать  
темпы  л есозаго то в ок

Практическая школа 
передового опыта

Изучай, сравнивай, применяй
у себя

☆ ☆.

Слово свое сдержали
наКоллектив Ергайского леспромхоза выполнил свое обязательство, 

четыре дня раньше срока завершен квартальный план.
Лучше других на предприятии работал мастерский участок, возглав

ляемый Г. Ощепковым. Коллектив участка еще 26 марта выполнил зада
ние трех месяцев.

Высокой выработки добились многие малые комплексные звенья и 
бригады. Трактористы П. Паршуков, В. Хмельницкий, Я. Слюньвов еже
дневно вывозят на 20—25 кубометров больше нормы. Бритада нижнего 
склада, возглавляемая раскряжевщиком И. Материкиным, увеличила вы 
ход деловой древесины на 11 процентов против плана.

Вступив в предмайское социалистическое соревнование. коллектив 
леспромхоза решил дать не менее 5 тысяч кубометров леса сверх плана 
первого квартала и вывезти в апреле не менее 35 тысяч кубометров 
древесины. , ,

V
Трудовой подарок сессии Верховного Совета СССР подготовил коллек

тив Чичка-Юльского лесопункта Пышкино-Троицкого леспромхоза. 
25 марта лесозаготовители выполнили квартальный план вывозки леса. 
До конца квартала будет дано 1.500 кубометров древесины сверх плана.

М ы  можем работать лучше
I  марта в Тимирязевском лес

промхозе появился новый мастер
ский участок. Все . рабочие на 
этом участке — вчерашние строи
тели узкоколейной железной дороги. 
Руководит участком бывший мастер 
по строительству дорог тов. Пекус.

Хорошо поработали строители в 
прошлом году и в первые месяцы 
нового года. Теперь леспромхоз пол
ностью обеспечен магистральными 
дорогами и железнодорожными усами 
до начала четвертого квартала.

Большинство рабочих с пер
вых же дней перевыполняет смен
ные нормы. Бывший бульдозерист 
тов. Сунгайло хорошо овладел бензо
моторной пилой «Дружба» и еже
дневно валит по 90—100 кубомет
ров леса. Тракторист тов. Едич еже
дневно на тракторе «С-80» трелюет 
до 100 кубометров леса в сутки. 14 
и 15 марта он стрелевал 228 кубо
метров древесины, выполнив зада
ние двух дней на 172 процента. 
Бульдозерист Яковлев выполняет 
суточные задания на 130—135 
процентов.

Бригадир пути тов. Цельмер, на
гражденный за хорошую работу на 
строительстве узкоколейки почетной 
грамотой обкома комсомола, сейчас 
возглавляет звено грузчиков. Это 
звено, состоящее из трех человек, 
грузит лебедкой TJI-4 но 180—200 
кубометров леса в смену. Хорошо 
работают и другие лесозаготовите
ли нового мастерского участка. За 
десять дней — с 5 по 15 марта— 
комплексная выработка на челове
ка составила 14 кубометров леса 
при плане 7,35 кубометра.

Но мы могли бы работать значи
тельно лучше. Для нормальной рабо
ты нам нужно подать в день 7 сце

пов. В этом случае участок грузит 
200—230 кубометров древесины. 
Но так бывает не всегда. Чаще все
го нам подают 5 сцепов и то к 
12—13 часам дня. Так было, на
пример, 16, 17 и 18 марта.

8 марта мы фактически не рабо
тали — не было порожняка.

Е сожалению, наш мастерский 
участок — не исключение. У сосе
дей также большие простои из-за 
несвоевременной подачи порожняка.

Между тем, леспромхоз может 
полностью обеспечить лесозаготови
телей подвижным составом. Но 
транспорт очень плохо использует
ся.

Много недостатков на нижнем 
складе. Здесь разгружают всего по 
800—900 кубометров леса в сутки 
вместо 1.250 по заданию. Поэтому 
подвижной состав простаивает здесь 
очень долго. Много времени проста
ивают поезда из-за поломок паро
возов. Расстояние в 50 километров 
порожние поезда иногда преодоле
вают за 16—18 часов.

Плохо увязана работа нижнего 
склада леспромхоза с Томским лесо
перевалочным комбинатом. Из-за 
этого часто меняется технология ра
бот. Комбинат то принимает, то не 
принимает тот или другой вид дре
весины.

Лесозаготовители нашего предпри
ятия могут дать стране значитель
но больше древесины, чем они 
дают ее сейчас. Руководители лес
промхоза должны обеспечить чет
кую работу железной дороги и 
нижнего склада.

П. КАЙСАРОВ,
прораб строительства Тимирязев

ской узкоколейной железной 
дороги.

Активно участвует в со
циалистическом соревнова- 
гаи за перевыполнение 
:менных заданий лебед
чик Асиновского леспромхо
за тов. Колотовкии. Еже. 
дневно он выполняет суточ
ные нормы на 125— 130 про
центов.

На снимке: лебедчик тов. 
Колотовкии во время ра
боты.

Фото А. Щапова.

☆

Две нормы—  
наше правияо

Так говорят  .механизаторы  
звена лебедчика Тихом ирова

На Песчапинском лесозаготови
тельном участке работает один из 
лучш их  лесозаготовителей Колпа- 
шевского леспромхоза Евгений 
Александрович Тихомиров. За от
личную работу он награжден в 
прошлом году медалью «За трудо
вое отличие».

Знатный механизатор раньше 
работал трактористом и все время 
перевыполнял суточные задания. 
Когда же Несчанинский лесопункт 
перешел на трелевку леса лебедка
ми, Евгений Тихомиров возглавил 
звено лебедчиков.

Со свойственным ему упорством 
и трудолюбием взялся он за новое 
дело. Каждый месяц звено ста
ло перевыполнять задание. Осо
бенно высокой выработки оно до
билось в дни трудовой вахты в 
честь выборов в Верховный Совет 
СССР. Каждый день звено выпол
няло план на 200—230 процен
тов.

Члены звена многое сделали, 
чтобы усовершенствовать трелевку 
леса. Пока рабочий трос, нагру
женный хлыстами, двигается к 
мачте и возвращается обратно, зве
но готовит очередную партию 
хлыстов, правильно укладывая их. 
В результате, на то, чтобы снять 
со сборника чекера и прицепить к 
нему запасные, уходит всего пол
торы'—две минуты. Раньше на эту 
операцию затрачивалось 15—20 
минут. За счет экономии времени 
звено стало дополнительно треле
вать до 20—25 кубометров в сме
ну.

По другому организовало звено 
Тихомирова и погрузку леса на 
автомашины. lee стал подаваться 
на лесовоз по покатам значитель
но меньшего наклона, чем в дру
гих звеньях. Теперь хлысты не 
срываются, и грузчики быстрее 
загружают прицеп.

Звено Тихомирова уже давно тру
дится в счет второго квартала.

— Работаем по примеру Ни
колая Мамая. — говорит Евгений 
Александрович. — Давать за сме
ну две нормы стало нашим ппави- i 
лом. К. НИКОЛАЕВ.

Как я получила по 20 
на свиноматку

Опытом делится

поросят

свинарка колхоза „С е - 
верное сияние41,. Бакчарсксг 
го района, К. ТАРАСОВА

Пастьба свиней при помо
щи электропастуха
Откорм свиней в самокормушках

На свиноферме работаю с 1945 
года. В 1954 году впервые полу
чила по 18 поросят на свиноматку, 
завоевала почетное право быть 
участницей BCIB. После этого в 
течение двух лет получала по 
18—19 поросят, а в 1957 году — 
по 20 поросят. , ,

Как добиваюсь этого?
Правление колхоза создало для 

нас хорошие условия работы. Сви
нарник у нас типовой, на 70 ма
ток, в нем имеется подвесная до
рога, проведен водопровод.

За месяц до опороса помещаю 
матку в отдельную клетку, скарм
ливаю ей в сутки 1 килограмм му
ки, 1—2 килограмма картофеля,
1—2 килограмма силоса, а льня
ную мякину — в неограниченном 
количестве. Перед самым опоросом 
силос из рациона исключаю.

Приплод принимаю сама. В те
чение 6—8 часов после опороса 
даю свиноматке только воду. По
росят от нее не отнимаю, но сле

жу, чтобы они правиль
но распределились у со
сков

На полный рацион 
ставлю матку на Пятые 
—шестые сутки, поро
сят начинаю подкармли. 
вать на третьи—четвер
тые. Сначала даю им 
красную глину, мел. 
Когда поросята привык
нут к минеральной под
кормке. даю им по 100 

граммов молока и столько же ячмен
ной муки. Из муки варим вашу и 
разбавляем ее молоком. С 20-дневно, 
го возраста молоко заменяю обра
том (по 2—2,5 килограмма в сут
ки на голову). Так кормлю поро
сят до двухмесячного возраста.

После двух месяцев отнимаю их 
от матки. В откормочную группу 
обычно сдаю поросят весом 45— 
50 килограммов.

•У нас хорошо организован от
корм свиней, применяем передо
вые методы. Особенно хороший ре
зультат дает откорм свиней карто
фелем на корню и в самовормуш- 
ках.

В прошлом году мы посадили 
для фермы 10 гектаров картофеля. 
5 из них оставили для 1 подкормки 
подсосных маток, а 5 гектаров раз
делили на 3 части, огородили их 
электропастухом и пасли свиней, 
переходя из одной клетки в дру
гую, по мере стравливания карто-
iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiitiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii

I феля. Картофель посадили у бере
зовой рощи. Навозили туда соломы, 
и животных на отдых не гоняли в 
свинарники.

Зимой применяем сухой метод 
откорма. В настоящее время на от
корме 330 свиней. Кормим их из 
самокормушек. В помещении всег
да имеется свежая вода. И пьют, и 
едят свиньи, когда им хочется.

В кормушки засыпаем сухие 
корма из расчета на 1 голову — 
килограмм муки, 50 граммов пова
ренной соли, 50—70 граммов крас
ной глины, некоторое количество 
клеверной муки. Все это смеши
вается.

Клеверную муку готовим так: 
на специальной машине клеверное 
сено дробим, затем просеиваем,

В этом году имеем 90 свинок 
для разового опороса. Получим от 
них приплод, а их передадим на 
месяц в откормочную группу.

Свинарки нашего колхоза горячо 
поддержали почин Марии Кучугу- 
ры. Мы решили в 1958 году полу
чить по 20 поросят на свиноматку 
в целом по ферме, произвести не 
менее 700 центнеров свинины.

Как ставшая свинарка, я, по 
примеру Марии Кучугуры, поста
раюсь сделать все от меня завися
щее. чтобы выполнить взятое обя
зательство.

К. ТАРАСОВА, 
старшая свинарка колхоза 

«Северное сияние», 
Бакчарского района.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

,,Крепить дружбу горняков и лесозаготовителей"
Под таким заголовком 19 мар

та в нашей газете была опубли
кована статья секретаря Ле- 
нинск-Кузнецкого горкома КПСС 
Кемеровской области тов. Горбу
нова. в которой отмечались недо
статки в организации соревнова
ния между шахтерами Кузбасса и 
лесозаготовителями Томской обла. 
сти.

Статья обсуждена на заседа
нии президиума обкома профсою
за рабочих лесной, бумажной и 
деревообрабатывающей про
мышленности.

Отмечено, что статья правиль
но вскрывает недостатки в орга
низации соревнования 
и лесозаготовителей.

Президиум обкома профсоюза 
решил укрепить связь с Кеме
ровским обкомом профсоюза ра
бочих угольной промышленности, 
вовлечь в соревнование всех 
лесозаготовителей. Решено регу
лярно рассматривать итоги сорев
нования, чаще обмениваться деле- 

шахтеров гациями с целью изучения и рас- 
I пространения передового опыта.

Н а проф сою зны е темы Соревнование в ц ехе
‘ I

Постановление декабрьского Пле
нума ЦК КПСС «О работе професси
ональных союзов СССР» заставило 
нас. киэовых профсоюзных работни
ков, серьезно задуматься.

Мы допускали ’ крупные недо
статки в организации социалисти
ческого соревнования.

И у нас в сборочном цехе Том
ского электролампового завода при
нятые обязательства не всегда под
креплялись воспитательной работой 
с людьми, конкретными организаци
онно-техническими мероприятиями. 
Производственные совещания мы 
часто проводили наспех, плохо их 
готовили. Неудивительно, что у ра
бочих уменьшался интерес.в таким 
совещаниям.

Профсоюзная организация нашего 
цеха твердо решила сделать сорев
нование более живым, действен
ным, добиться, чтобы в нем актив
но участвовали все рабочие.

До нынешнего года коллектив 
цеха соревновался только за то, что
бы выпустить как можно больше 
электрических ламп. Мы считали 
передовой ту линию, которая больше 
всех давала ламп, не обращая вни
мания на то, что у ее работников 
большой перерасход полуфабрика. 
тов.

В январе на заводском комитете 
наш цехком докладывал об органи
зации социалистического соревнова
ния в коллективе. Там нам посове

товали организовать соревнование 
за экономию материалов на каждой 
операции.

Плены цехкома, профорги линий, 
бригадиры, мастера рассказали 
коллективу о значении борьбы за 
экономию материалов на каждой 
операции. Широко развернувшееся 
соревнование в честь выборов в 
Верховный Совет СССР очень по
могло в нашей борьбе.

Первыми хороших показателей до
бились бригада первой сборочной 
линии «А», возглавляемая Михаи
лом Григорьевым, и бригада первой 
линии «Б», руководимая Валенти
ной Осиповой. Они экономили мате, 
риалы на всех основных операциях. 
Раньше бригада тов. Прокопьева с 
четвертой линии «Б» перерасходо
вала полуфабрикаты. Теперь она 
третий месяц подряд завоевывает 
первенство в соревновании, третий 
раз ей вручается переходящий 
вымпел.

Все чаще стали появляться на до
ске показателей красные флажки: 
ими отмечались успехи бригад, вы
полнивших сменное задание по всем 
показателям.

У нас ежедневно заполняются ли
цевые счета. Каждый рабочий знает, 
сколько материалов израсходовал он 
каждый день.

Если в прошлом году на цеховом

комитете мы не могли присудить 
звание «Бригада отличного качест
ва» ни одному коллективу, то в ян
варе и феврале это почетное звание 
присвоено бригаде Николая Любчен- 
ко со второй линии «А» и бригаде 
Виктора Затонского с пятой линии 
«Б».

Небольшой опыт организации со
ревнования за экономное расходова
ние материалов показал нам, что 
сборщики могут ликвидировать брак 
в работе. В январе и феврале брак 
снижен на 9 процентов по сравне
нию с прошлым годом. Коллектив 
цеха выполнил план по снижению 
себестоимости продукции и завоевал 
в феврале второе место на заводе.

Цеховая профсоюзная организа
ция стремится закрепить достигну
тый успех. В марте мы сделали со
ревнование за экономное расходова
ние материалов еще более конкрет
ным. На рабочих местах были выве
шены таблицы брака на основных 
операциях. Каждые два часа в них 
отмечается, допустил брак рабочий 
или нет. Теперь каждому видно, по 
чьей вине бригада не уложилась в 
норму расхода полуфабрикатов. Это 
помогает. Бракоделов становится все 
меньше.

Однажды мы обратили внимание 
на то, что вторая линия «Б», кото
рой руководит Василий Дяткезич. 
имеет перерасход материалов, а

бригада, руководимая Николаем 
Любченко, добилась экономии мате
риалов (она работает во вторую сме
ну на этом же оборудовании).

Профсоюзные активисты посове
товали Дяткевичу поучиться у 
сменщиков. В настоящее время обе 
бригады бережно расходуют матери
алы.

Конечно, за сравнительно корот
кое время, прошедшее после декабрь
ского Пленума ЦК КПСС, мы много, 
го еще не доделали. Есть у нас еще 
рабочие, которые недобросовестно 
относятся к труду, нарушают дис
циплину. Цеховому комитету надо 
улучшить воспитательную работу в 
коллективе.

К сожалению, борьбу за высокое 
качество продукции нашего цеха 
не поддержали как следует проф
союзные организации смежных це
хов. Мы нередко получаем недобро
качественные цоколи из цокольно
го цеха. Надо, чтобы завком рас
пространил соревнование за эконо
мию материалов во всех цехах.

Совсем недавно в нашем цехе 
создано постоянно действующее про
изводственное совещание. Мы наде
емся, что оно сыграет большую роль 
в улучшении качества продукции.

0. МОСКВИНА.
председатель цехового комитета 

сборочного цеха Томского 
электролампового завода.

Жалобы 
со „стажем"
’ Первое заявление рабочего Кар- 
гасокской сплавной конторы 
М. И. Гаврилова поступило в трест 
«Обьлесосплав» в сентябре 1957 
года. Гаврилов, прибывший весной 
в Каргасок на работу по оргнабору, 
не получил часть своего багажа и 
просил трест принять меры к его 
розыску.

Однако работников отдела кад
ров, который занимается разбором 
жалоб и заявлений рабочих, тревога 
Гаврилова не задела. Вот уже девя
тый месяц безуспешно разыскивает
ся пропавший багаж. Не помогают 
ни многочисленные жалобы, ни за
явления. I I

Этот факт в тресте не единичен. 
Не требовалось, например, много 
времени для разбора жалобы быв
шего рабочего Чузиковского сплав- 
участка тов, Хохлова. В начале 
1957 года, после демобилизации из 
рядов Советской Армии, он просил 
трест «Обьлесосплав» помочь ему 
получить трудовую книжку и окон
чательный расчет в Чузиковском 
сплавучастке. Тов. Хохлов, не имея 
на руках трудовой книжки, дли
тельное время не мог устроиться на 
работу, а его заявления в это время

по полмесяца лежали без движения 
то в Каргасокской сплавной конто
ре. то у заместителя управляющего 
трестом тов. Пермякова. Только
вмешательство работников област
ной прокуратуры помогло тов. Хох
лову получить в конце .1957 года 
трудовую книжку.

12 января обратился в трес?
бывший комендант Усть-Чулымско- 
го сплавучастка тов. Хорин с 
просьбой о высылке ему докумен
тов. Ответа он так и не дождался и 
вынужден был 20 января снова пи
сать в трест заявление. Жалоба
эта еще не рассмотрена.

В тресте есть и многие другие 
жалобы «со стажем».

Заместитель управляющего тре
стом по кадрам тов. Пермяков не 
утруждает себя своевременным их 
разбором. Очень часто поступив
шая к нему жалоба лежит 6—10 
дней в столе, затем копия ее на
правляется в соответствующую ор
ганизацию с указанием месячного 
срока исполнения. В течение месяца 
о ней никто не вспоминает и только 
позднее, когда об исполнении жа
лобы поступают напоминания из 
облпрокуратуры или редакций обла
стных и центральных гаЗён, тов. 
Пермяков шлет срочные телеграммы 
начальникам сплавных контор и ди
ректорам комбинатов, обязывающие 
их немедленно дать ответ на запрос 

трепа. .... “ “

Много сигналов о незаконных 
действиях администрации поступи
ло от рабочих Пайдугинского сплав
участка. Но трест «Обьлесосплав» 
не реагировал на них. По просьбе 
районной партийной организации 
контрольно-ревизионное управление 
провело тщательную проверку жа
лоб трудящихся и вскрыло вопию
щие факты нарушения законов о 
труде и заработной плате, злоупот
ребления служебным положением со 
стороны главного бухгалтера тов. 
Червоненко, технорука тов. Федоро
ва, мастера тов. Сыркина. Вскры
тые факты требовали немедленного 
вмешательства треста. Между тем 
управляющий тов. Орлов в течение 
трех с половиной месяцев не рас
сматривал представленные конт
рольно-ревизионным управлением 
материалы. А рассмотрев материа
лы, не принял строгих мер по от
ношению к виновным. Сейчас этот 
материал принят прокуратурой к 
расследованию.

Работники отдела кадров не счи
тают нужным своевременно отве
чать на каждую жалобу.

27 декабря 1957 года тракторист 
А. К. Сыренков обратился в трест с 
просьбой выдать ему спецодежду. 
Не получив никакого ответа, он
6 января присылает повторное за
явление. Однако ответ тов. Сырен- 
кову не послан и ио сей день.

Не получил ответа на свою жа
лобу рабочий И. Е. Багулов из Ва- 
сюганского района и другие.

На вопрос, почему работникам, 
пославшим в трест жалобу или за
явление, не сообщается о ходе рас
смотрения вопроса, инженер по тех
нике безопасности тов. Бакин раз
вел руками:

— Откровенно говоря, руки не 
доходят.

Много жалоб и писем от рабочих 
сплавных контор, лесоперевалочных 
комбинатов вызывается часто тем, 
что трест «Обьлесосплав» крайне 
неудовлетворительно контролирует 
выполнение своих приказов и ди
ректив. Так, в письме начальни
кам сплавкоятор, директорам комби
натов предлагалось совместно с ме
стными комитетами профсоюзов сроч
но, не позднее 10 февраля, разо
браться с нормами выработки рабо
чих, выявить и пересмотреть уста
ревшие, временные и ошибочно 
установленные нормы. Срок испол
нения этого указания давно истек, 
а что сделано на местах по этому 
письму — неизвестно.

Работники треста, бывая на ме
стах. часто глубоко не вникают в 
работу* ведомственных организаций, 
проходят мимо вопиющих недостат
ков. В Усть-Чулымской сплавной 
конторе имели место случаи 
приписки и потери древесины, до
пущен большой перерасход средств,

нарушались законы о труде и зар
плате. использовании на работе 
подростков и т. я. А между тем в 
эту сплавную контору выезжали и 
управляющий трестом тов. Орлов, 
и его заместитель тов. Ширяев, и 
начальник планового отдела тов. 
Алексин, и главный бухгалтер 
тов. Притчин. После их поездок 
значительного улучшения работы 
не произошло. Жалобы от работни
ков сплавконторы продолжали по
ступать, пока за их разбор не взя
лись работники контрольно-реви
зионного управления.

В середине февраля работниками 
облпрокуратуры в тресте проверя
лось состояние дел с рассмотрением 
жалоб и заявлений трудящихся. 
Облпрокуратура указала на серьез
ные недостатки в этой работе, 
внесла конкретные предложения 
по их устранению.

Однако с тех пор в тресте в ра
боте с жалобами и заявлениями ра
бочих мало что изменилось.

Тов. Орлов издал распоряжение, 
обязывающее всех работников тре
ста при выезде на места проверять 
положение дел с разрешением заяв
лений и жадоб рабочих. Всем дирек
торам предприятий на местах пред
ложено завести журнал регистрации 
жалоб и заявлений, Но как выпол
нено эго распоряжение, неизвестно, 
контроля за этим не установлено.

После проведенной прокуратурой 
проверки в тресте заведен журнал 
регистраций жалоб, но по нему 
трудно выяснить, кто является ис
полнителем по той или иной жало
бе или заявлению,.каков срок ее 
рассмотрения.

14 жалоб поступили в январе и 
начале февраля, но дело по ним 
еще не доведено до конца, хотя срок 
давно истек.

Еще 27 января трест направил 
в Томский лесоперевалочный ком
бинат копии жалоб Зайцева, Осо
кина. Флигинской. Пока еще нет 
ответа на эти жалобы, а отдел 
кадров не беспокоит руководителей 
комбината напоминаниями.

Содержание многих жалоб, посту
пивших в трест, невозможно уста
новить. О них забывают даже сами 
работники треста, так как на места 
посылаются не копии, а сами жало
бы. ( !

Руководству треста «Обьлесо
сплав» следует коренным образом 
улучшить работу с письмами и жа
лобами трудящихся.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»:

А. ТРЕТЬЯКОВ, 
прокурор отдела общего надзора, 

юрист 1 класса.
3. НОВОСЕЛОВА,

А. ВЯЛОВА,

Н а  к о н ц е р т н о й  
э с т р а д е

Красноярский 
ансамбль 
в Томске

Своими гастролями Красноярск  ̂
ансамбль песни и танца открыл на* 
еще один интересный творческий 
коллектив Сибири.

Слушателей порадовал смешанный 
хоровой коллектив молодого ансамб. 
ля. вокальная культура которогс 
стоит на высоком уровне. Чистота 
звучания и умелая передача нюан
сов. ансамблевая стройность и хоро
шо поставленные голоса — все эти 
важные качества достигнуты кол
лективом (большинство участников 
которого пришли из самодеятельно
сти) в результате большой и кро
потливой работы.

Нельзя не оценить энергии и на
стойчивости, которые вложил в кол
лектив его художественный руково
дитель и дирижер С. К. Мусин, пе
редавший свой ценный опыт, накоп
ленный им во время работы в 
Краснознаменном имени А. В. Алек
сандрова ансамбле песни и пляски 
Советской Армии.

Репертуар ансамбля отличается 
тематическим и жанровым разнооб
разием.

И в старинных песнях и в проиэ. 
ведениях . советских композиторов 
чувствуешь могучее дыхание Роди
ны, ее славное прошлое и светлое 
настоящее.

Особенно запомнились песни 
«Партию славит народ» (музыка 
Печникова). давно полюбившаяся 
сибирякам и исполненная жизнера
достного трудового энтузиазма «Си
бирская урожайная» новосибирского 
композитора Левашова, «Песня о 
Сибири» Носова.

Очень хорошо хор исполняет «Си
бирскую тройку» красноярца Зверь, 
кова и «Енисейские побаски» мест
ного композитора Кенеля.

Из исполненных народных песен 
наибольший успех выпал на долю 
сибирской революционной песни 
«Угрюмый лес», песен «Куманечек» 
и «Пчелка златая».

Свое растущее мастерство хоре 
успехом продемонстрировал на ряде 
выдающихся, сложных для исполне
ния произведений композиторов, 
классиков.

Впечатляюще прозвучала знаме
нитая ария «О клевете» из оперы 
«Севильский цирюльник» Россини. 
А сколько неповторимого изящества 
и чарующего настроения в «Музы
кальном моменте» Шопена, в «Драз
нящей кукушке» Шмидта, в ста
ринном русском вальсе «На сопках 
Маньчжурии» (музыка Шатрова)!

Хорошо прозвучали многие песни 
народов. СССР и стран народной де
мократии.

Высокой оценки заслуживает ра
бота танцевальной группы ансамб
ля.

Хочется отметить подлинно народ
ную живописную пляску (записан, 
ную в одном из районов Краснояр
ского края) «По плашке» в поста
новке Бурмакина, сибирский игро. 
вой танец «Бобер» и полную юного 
задора и темперамента «Молодежную 
пляску», поставленные Коломейским.

Большая заслуга коллектива — в 
постановке (балетмейстер Петров) 
яркой «Хакасской танцевальной сю
иты».

В. СМОЛЕНСКИЙ.

И  с ж у с с т в е п н ь и к  
с п у т н и к  З е м л и  

н а д  Т о м с к о м
Сегодня, в 22 часа 12 минут 

по местному времени, ожидается 
прохождение над Томском второго 
искусственного спутника Земли. Он 
появится в северной части неба на 
высоте 18 градусов над горизонтом 
и пройдет с юго-запада на северо- 
восток,

В понедельник, 31 марта, искус
ственный спутник пройдет над Том
ском дважды—в 21 час 25 минут 
нз высоте 20 градусов над горизон
том и в 23 часа на высоте 25 гра
дусов над горизонтом.

По три сезонных 
задания

ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону).
Старые опытные промысловики 
тт. Станкин, Шумилов, Батюк, 
Тарлаганов с. честью справились 
со своими обязательствами — они 
выполнили по три  сезонных зада
ния. В 2,5 раза больше плана 
сдал пушнины охотник М. Ку- 
леев. Охотник тов. Станкин за се
зон сдал 14 соболей.

В. ПОМИНОВ.

По примеру 
колпашевцев

АЛЕКСАНДРОВО. (По телефону).
Комсомольцы предприятий рай
центра, следуя примеру колпашев
цев. изъявляют желание ехать на 
постоянное жительство в колхозы 
района. Недавно в районном Доме 
культуры состоялся вечер, посвя
щенный отъезду комсомольцев на 
работу в колхоз имени Дзержин
ского. Отъезжающим были вруче
ны подарки: музыкальные инстру
менты. библиотечки и другие*

N  А. ВИНОГРАДОВ.
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Венгерская Народная Респуб
лика. Недавно на Чепельском 
автомобильном заводе оборудо
ван новый отделочный цех. Каж
дые 72 минуты с конвейеров 
сходят два грузовика.

На снимке: в красильном отде
лении цеха.

(Фото Венгерского 
телеграфного агентства).

☆

НАД ЧЕМ РАБОТАЮТ УЧЕНЫЕ
КИТАЯ

ПЕКИН, 29 марта. (ТАСС). 
Корреспондент ТАСС обратился 
к представителю комитета по 
планированию научной работы 
при Государственном совете На
родной Китайской Республики 
У Хэну с вопросом «Над чем ра
ботают китайские ученые в этом 
году».

У Хэн сказал, что в нынешнем 
году основное внимание китай
ских ученых обращается на ре
шение проблём, имеющих боль
шое практическое значение. Сре
ди них — подготовка проекта 
физико-географического и эконо
мического районирования стра
ны. что важно для правильного 
размещения и использования 
производительных сил.

Ученые помогут геологам в 
поисках новых месторождений 
природных ископаемых. Особен
но большое внимание будет уде
лено разведке сокровищ гор Цы- 
дянынань, которые называют 
Китайским Уралом. У Хэн сооб

щил далее, что научно-исследо
вательские организации работа
ют над усовершенствованием ме
тодов разведки месторождений 
природного газа и нефти в Цын- 
хае, Синцзяне, Сычуани и в Се
верном Китае.

Задачи комплексного исполь
зования рудных богатств реша
ют ученые-металлурги. Они за
нимаются проблемами вакуумно
го литья, внедрением замените
лей дефицитных металлов, гер- 
метами, магниевыми и титановы
ми сплавами и разработкой мно
гих других проблем. Всего в 
этом году китайские ученые раз
работают более 3 тыс. проблем, 
имеющих народнохозяйственное 
значение.

У Хэн подчеркнул в заключе
ние, что тесный контакт, устано
вившийся между учеными Китая 
и Советского Союза, во многом 
облегчит работу китайских уче
ных.

НАСЕЛЕНИЕ ЗАПАДНОЙ ГЕРМАНИИ ПРОТЕСТУЕТ 
ПРОТИВ АТОМНОГО ВООРУЖЕНИЯ БУНДЕСВЕРА

Индонезийский народ возмущен 
вмешательством СЕАТО в дела Индонезии

ДЖ АКАРТА, 28 марта. 
(ТАСС). В Джакарте проходят 
демонстрации протеста против 
вмешательства Соединенных
Штатов и других стран СЕАТО 
во внутренние дела Индонезии. 
Общественные организации стра
ны требуют роспуска СЕАТО и 
прекращения снабжения оружием 
мятежной клики Хусейна — Шаф- 
руддина на Центральной Сумат
ре.

Организации молодежи и сту
дентов ветеранов антиголланд- 
ской борьбы направили делега
ции в американское посольство в 
Джакарте которые заявили о 
том. что США несут ответствен
ность за вмешательство во внут
ренние дела Индонезии, осуще
ствляемое в частности, путем 
снабжения кутежников оружием.

Организация борцов Суматры 
за единую республику в письме, 
направленном американскому по
сольству, заявила решительный 
протест против вмешательства 
США и других стран СЕАТО в 
дела Индонезии. Организация по
требовала роспуска этого агрес
сивного блока. Маневры 7.го аме. 
риканского фло^а вблизи террито
риальных вол Индонезии в мо

мент мятежа в Паданге, говорит
ся в письме, заявление Даллеса, 
в котором он призывал к замене 
кабинета Джуанды, обсуждение 
на последней сессии СЕАТО воп
роса об Индонезии, намерение 
США высадить парашютный де
сант и направить военные кораб
ли в район мятежа, а также сбра
сывание американского оружия в 
этом районе — все это является 
доказательством явного вмеша
тельства США во внутренние де
ла Индонезии.

Индонезийские газеты выража
ют глубокое возмущение тем, что 
американское оружие поступает 
мятежникам. Выставка оружия 
американского производства,
сброшенного на Центральную Су
матру, отмечают газеты, служит 
явным доказательством иностран
ной интервенции.

Газета «Хариан ракьят» ука
зывает на связи с мятежниками 
американских н-фтяных компа
ний «Стандард вакуум ойл» и 
«Калтекс» действующих на Су
матре.

Газета «Суду Индонезия» за
являет. что клика Шафруддина 
— Хусейна открыто обратилась с 
просьбой о принятии ее в 
СЕАТО.

БОНН, 28 марта. (ТАСС). 
Принятие западногерманским 
бундестагом по требованию пра
вительственных партий решения 
об атомном вооружении ФРГ 
всколыхнуло самые широкие 
слои западногерманского населе
ния. Со всех концов Западной 
Германии поступают сообщения 
о протестах населения против 
планов атомного вооружения 
бундесвера.

Согласно сообщениям печати, 
сотни рабочих Гамбурга прекра
тили вчера на полчаса работу в 
знак протеста против решения 
правительственного большинст
ва бундестага об атомном воору
жении бундесвера.

Члены профсоюза металлистов 
на гамбургской судостроитель
ной верфи «Дейче верфт» заяви
ли в принятой ими резолюции 
протеста против атомного воору
жения, что они заставят прави
тельство ФРГ прислушиваться к 
их мнению путем прекращения 
работы. «Мы не желаем атомных 
бомб в Германии, поэтому мы 
требуем немедленных дейст-

Сокращение импорта 
нефти в США

НЬЮ-ЙОРК, 28 марта. (ТАСС). 
Спад в американской экономике 
продолжает усиливаться, В связи 
с сокращением спроса на внут
реннем рынке растет объем нереа
лизованной продукции. Об этом, в 
частности, свидетельствует поло
жение в нефтяной промышленно
сти. На 1 февраля текущего го
да, по официальным данным, за
пасы нереализованной нефти в 
стране составляли 281.211 тыс. 
баррелей. В июне прошлого года 
губернаторы 25 штатов обрати
лись к президенту с призывом 
сократить импорт нефти с 
29 проц от национального произ
водства до 16,6 проц.

Под давлением этого требова
ния правительство США приняло 
программу так называемого «доб
ровольного» сокращения импорта 
нефти. Эта программа была ре
комендована комитетом по вопро
сам импорта при президенте, в 
который входит государственный 
секретарь министры обороны, 
торговли, финансов, внутренних 
дел и руководитель управления 
мобилизации для обороны.

В соответствии с указанной 
программой президент Эйзенха
уэр в июне прошлого года предло
жил нефтяным компаниям, дей
ствующим восточнее Скалистых 
гор, немедленно сократить импорт 
нефти на 10 процентов. В конце 
декабря прошлого года президент 
отдал распоряжение о новом 
«добровольном» сокращении им
порта нефти еще на 15 проц. в 
район западного побережья США 
в течение первого полугодия 
1958 года.

Однако оба эти распоряжения 
президента не улучшили положе
ния, хотя импорт нефти и сокра
тился с 1.031 гыс. баррелей в 
июне прошлого года до 771,4 
тыс. баррелей в сутки. Об этом, 
в частности, свидетельствует от
данное вчера распоряжение пре
зидента Эйзенхауэра еще об од
ном сокращении импорта нефти 
до 713 тыс. баррелей в сутки.

Согласно сообщениям печати, 
новое сокращение импорта нефти 
в США. по видимому, вызовет 
протест со стороны стран-экспор- 
теров нефти и в частности, со 
стороны Канады и Венесуэлы.

вий!», — говорится в резолюции 
рабочих гамбургского предприя
тия ГЭГ, направленной руковод
ству объединения профсоюзов 
Западной Германии.

Более 900 гамбургских вра
чей обратились к выдающимся 
западногерманским деятелям с 
воззванием, в котором настойчи
во предостерегают от атомного 
вооружения ФРГ.

Следуя призыву студентов 
университета во Франкфурте-на- 
Майне, представители студентов 
12 западногерманских универси
тетов и институтов, в которых 
обучается в общей сложности 
48 тысяч человек, высказались 
против испытаний атомного ору
жия, за использование атомной 
энергии только в мирных целях. 
Более 500 студентов гамбург
ских высших технических учеб
ных заведений устроили вчера в 
центральной части города демон
страцию протеста против атомно
го вооружения бундесвера.

Как сообщило гамбургское ра
дио, вслед за митингом,- прове
денным во Франкфурте-на-Май- 
не, «Комитет борьбы против 
атомной смерти» организовал 
вчера второй крупный митинг в 
Ганновере. Выступая на этом

митинге, депутат бундестага со
циал-демократ Хейнеман обра
тился к населению Федератив
ной Республики Германии с при
зывом проявить гражданское му
жество в борьбе против атомного 
вооружения и взять пример с 
геттингенских ученых. Хейнеман 
выступил в поддержку предло
жения о проведении народного 
опроса относительно атомного 
вооружения.

БОНН, 28 марта. (ТАСС). 
Фракция СДПГ в бундестаге 
внесла вчера «Проект закона о 
народном опросе относительно 
атомного вооружения бундесве
ра». Законопроект предусматри
вает проведение народного опро
са путем всеобщего равного и 
тайного голосования. Опрос дол
жен быть проведен в течение 
трех месяцев после вступления в 
силу этого законопроекта. Каж
дый участник опроса должен 
будет ответить на два вопроса:

' «1. Согласны ли вы с тем, что 
немецкие вооруженные силы ос
нащаются атомными взрывными 
устройствами?

2. Согласны ли вы с тем. что 
в Германии создаются установки 
для запуска атомных взрывных 
устройств?».

Практическая подготовка бундесвера 
к атомному вооружению

БОНН 28 марта. (ТАСС). Га. 
зета «Нейе Рейн-цейтунг» сооб
щает что в ближайшие недели 
начнется обучение солдат запад
ногерманской армии обращению с 
«тактическим» атомным оружи
ем. В настоящее время, пишет 
эта газета, в СШ А уже нахо
дится группа солдат, осваиваю
щих обращение с ракетами. Пос-

МАТЧ НА ПЕРВЕНСТВО 
МИРА ПО Ш АХМАТАМ

Взоры многочисленных любите, 
лей шахмат прикованы к Москве, 
где происходит сейчас матч.ре- 
ванш на первенство мира по 
шахматам. Последние две встречи 
после напряженной борьбы за
кончились вничью. Чемпион ми
ра В. Смыслов приложил немало 
творческих усилий, чтобы добить
ся успеха, но упорная защита 
М. Ботвинника оказалась доста
точной для мирного исхода 8 и 9 
партий. Счет матча сейчас 6:3 в 
пользу Ботвинника. Перевес в 
три очка, которого достиг•экс
чемпион мира в начале матча, 
остался неизменным.

Теперь с каждой следующей 
встречей задача В. Смыслова—со
хранить шахматную корону— ста
новится все более трудной. 
М. Ботвиннику в предстоящих по 
регламенту 15 партиях достаточно 
набрать 6,5 очка. В. Смыслов, 
чтобы сохранить свое почетное 
звание, должен выиграть еще 
9 очков.

Соревнование на первенство ми. 
ра по шахматам вступает в наибо
лее интересную и острую стадию 
борьбы между обоими соперника, 
ми.

Я РОХЛИН.
Международный арбитр по 

шахматам.

ле решения большинства бундес
тага оснастить бундесвер «са
мыми современными видами ору
жия» ожидается, что для управ
ления этим оружием потребуется 
почти 10 тысяч специалистов.

«Нейе Рейн-цейтунг» сообща
ет, что в ближайшее время ФРГ 
получит от США ракеты с ра
диусом действия до 400 кило
метров.

С п о р т

МЕЖДУНАРОДНЫЙ КОНКУРС 
имени П. И. ЧАЙКОВСКОГО

26 марта были объявлены имена 
скрипачей — участников третьего 
тура Международного конкурса име
ни П. И. Чайковского.

Ввиду того, что участники второ, 
го тура прослушивания показали 
высокое мастерство, жюри сочло воз
можным допустить к третьему туру 
не восемь музыкантов, как было ре
шено предварительно, а двенадцать.

В числе допущенных — Вален
тин Жук (СССР). Джойс Флисслер 
(США). Виктор Пикайзен (СССР). 
Эмил Степанов Камилларов (Народ
ная Республика Болгария). Марк

Лубоикий (СССР), Зариус Шихмур. 
заева (СССР), Штефан Руха (Румын
ская Народная Республика), Жан 
-Тер-Меркерян (СССР), Валерий Кли
мов (СССР), Нина Бейлина (СССР). 
Виктор Либерман (СССР). Мари Ве
рил Кимбер (Австралия).

Жюри отметило высокий уровень 
исполнения и тех музыкантов, ко
торые не будут участвовать в по
следнем туре, и выразило уверен
ность, что в будущем’они, несомнен
но. смогут достичь высот скщшлч. 
ного искусства.

(ТАСС).

СТАРЕЙШИМ ж и т е л ь  
СЕМИПАЛАТИНСКА

СЕМИПАЛАТИНСК. 28 марта. 
(ТАСС). Иван Тихонович Ушаков— 
старейший житель Семипалатин
ска. Недавно ему исполнилось 130 
лет.

Он оодился в 1828 году в селе 
Быково, Зыряновского района. Во
сточно-Казахстанской области. Ра
но осиротев, Иван Тихонович по
шел батрачить к кулакам и только 
к сорока годам сумел «сколотить» 
свое хозяйство. Ушаков живой сви

детель таких событий, как крым
ская война, отмена крепостного 
права, японская война, революция 
1905 года.

Сейчас И. Т. Ушаков вместе с 
шестидесятилетней дочерью живет 
у внука Николая Фролова.

Несмотря на преклонный воз
раст, И. Т. Ушаков сохраняет жиз
нерадостность, нормальное зрение,
СЛУХ.

В дни школьных каникул
Многие учащиеся средней школы 

N: 1 г. Томска являются участни
ками художественной самодеятельно, 
сти детского сектора клуба завода 
режущих инструментов. Дети за
нимаются в вокальной, хореогра
фической и драматической секциях. 

В субботу. 29 марта, юные арти-

На первенство и кубок СССР 
по футболу

На юге нашей страны мастера 
футбола — команды класса «А » 
открыли футбольный сезон: на
чался розыгрыш первенства 
СССР по футболу 1958 года.

К участию в розыгрыше пер
венства СССР по футболу в 
классе «А »  допущены 12 фут
больных команд.

В розыгрыше первенства СССР 
по футболу по классу «Б » в этом 
году примут участие 94 коллек
тива шести зон. В составе шестой 
зоны примет участие команда 
«Томич» г. Томска.

В обоих классах игры прово
дятся по круговой системе в два 
круга с зачетом очков: выигрыш 
— 2, ничья — 1 и проигрыш— О,

Команда г. Томска выехала на 
учебно-тренировочные сборы в 
Ташкент, по окончании которых 
будет утвержден состав команды. 
Команду тренирует прошедший в 
г. Москве специальные тренер
ские сборы Ю. Л. Усенко. Первая 
встреча у томичей — 2 мая в 
гор. Красноярске с местным «Ло
комотивом». 7 мая они будут иг
рать в г. Иркутске, 11 мая — в 
г. Чите, 16 мая — в г. Улан- 
Удэ. 25 мая в п Томске состоит
ся встреча на первенство СССР 
по футболу класса «Б » между 
командами городов Томска и Вла
дивостока

Для пополнения команд масте
ров молодыми футболистами в 
этом году проводятся всесоюзные 
юношеские соревнования фут. 
больных команд при командах 
мастеров классов «А » и «В ». К 
участию в этих соревнованиях 
допускаются игроки рождения не 
старше 1940 года.

Юношеская команда г. Томска 
включена в 15-ю зону (соревно
вания с 1 по 18 июля в г. Ново
сибирске). Кроме команды Том
ска, в эту зону вошли команды 
городов Новосибирска, Караган
ды, Кемерово, Сталинска, Бар
наула и Красноярска. Следует 
отметить, что юношеская коман
да г. Томска пока по-настояще
му еще не создана и к соревно
ваниям не готовится.

Как и в прошлом году, нынче 
будут разыграны два кубка СССР 
по футболу: один для команд
мастеров класса «А » и «Б » и 
второй — для команд клубных 
коллективов.

Все игры на кубок СССР по 
футболу проводятся по системе с 
выбыванием: проигравшая коман
да выбывает из соревнований. 
Команда г. Томска свою первую 
игру на кубок СССР по футболу 
проводит в г. Кемерово 6 июля 
с местной командой «Шахтер».

К. ОКИШЕВ.

сты выступили в заводском клубе и 
показали спектакль «Хрустальный

И. АНУФРИЕВ.

ИЗВЕЩЕНИЯ
30 марта, в 4 часа дня, в об. 

ластном лектории для садоводов- 
мичуринцев состоится лекция на 
тему: «Культура земляники и ма
лины». Читает тов. Тяжельни- 
ков А. Д.

***
31 марта, в 7 часов вечера, в 

областном лектории состоится 
вечер вопросов и ответов на ме
дицинские темы. Выступает про
фессор Д. Д, Яблоков.

***
31 марта, в 3 часа дня, в пла

нетарии состоится лекция на те
му: «Строение Вселенной». Чита
ет тов. Федорова Г. А.

***
31 марта, в 7 часов вечера, в 

областном лектории (малый зал) 
для учащихся 10-х классов и го
товящихся к поступлению в ву
зы состоится лекция по литерату
ре на тему: «Роман М. Ю. Лер
монтова «Герой нашего време
ни». Читает тов. Попова Г. А.

ПОГОДА
По сообщению Томского ги

дрометеорологического бюро, 
30 марта по области ожидается 
облачная погода, с прояснения
ми, местами слабый снег, ветер 
юго-западный, 5— 10 метров в 
секунду, температура воздуха 
2— 7 градусов мороза.

31 марта, 1 апреля — пере
менная облачность, местами сла
бый снег, слабая металь, ветер 
юго-западный, 7— 12 метров в 
секунду, температура воздуха 
ночью 8 — 13 градусов мороза, в 
конце срока — 13— 18 градусов 
мороза.

Редактор В А КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Томский драматический театр 

имени В. П. Чкалова.
30 марта, днем и вечером — 

«Летчики».
1 апреля — «Летчики».
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 часов дня, вечерних — в 8 
часов вечера.
Ш - - ША31 марта в областном 

драматическом театре — 
молодежный вечер
Ж&ОШЩЕР Т

Омской эстрады

ТАН11Ы, ИГРЫ.
Играет духовой оркестр. 
Начало в 9 часов вечера. 
Открыта предварительная 

продажа билетов.
3 4 - ->t.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького

30 марта — новая кинокоме
дия «Пока не поздно». Сеансы 
8-50, 12.20, 2-05. 3-50, 5-45,
7-20. 9-05. 10-50.

Для детей— «Слон и веревоч
ка» Сеанс в 10-35.

31 марта —- новый художест
венный фильм «Жизнь или 
смерть». Сеансы: 8-50, 12-25,
2, 3-35, 5-10, 6-45, 8-20, 9-55, 
11-30,

Для детей —• «Молодая гвар
дия» (I серия). Сеанс в 10-25 
.утра.

Зал кинохроники.
30 марта — новые докумен

тальные фильмы «Балтийцы у 
югослевеких друзей», «В праж
ском зоопарке», «Солнечный бе
рег», «Каменные загадки». Се
ансы: 9, 10, О ,  12, 1. 2, 3. 4, 
5, 6, 7. 8, 9, 10.

Кинотеатр имени И. Черных.
3® марта. Большой зал — 

«Грозовые годы». Сеансы: 9-30.
11-20. 1-10. 3, 4-50. 6-40, 8-30. 
10-20. Малый зал — «Разрушен
ная цитадель». Сеансы: 12-35,
2.35, 4.40 6-45, 8-50, 10-50.

Для детей — «Путешествие 
Гонзкка». Сеансы: 9. 10-20.

ъ

Томская областная контора кинопроката
с  31 марта выпускает на экраны г. Томска

киноповесть

МЗНЬ МЛН СМЕРТЬ
Авторы сценария и диалогов—Али аз-Заркани, Камаль аш-Шейх' 
Режиссер — Камаль аш-Шейх.

Производство киностудии .Асия", Египет.
Фильм дублирован на киностудии им. М. Горького

Г Томская областная контора кинопроката
с 31 марта выпускает на экраны г. Томска

хроникально-документ альный фильм

„ П о д  б о е в ы м и

з н а м е н а м и "

Фильм повествует о славной истории Советской 
Армии за 40 лет.

При съемках использован богатый документаль
ный материал натурных съемо исторических событий.

Режиссеры—Ф. Киселев, И Сеткина, Вейжер.
Композитор—Иванов - Радкевич.
Над фильмом работали писатели Марьямов, Кригер. 

Производство Центральной студии документальных фильмов

Т о м с к а я  с т у д и й

Воскресенье, 30 марта
15.00. Школьникам в дни ка

никул. «Занимательная математи
ка»! 15.30. Мультипликационный 
фильм «Снегурочка». 19.00. Те
левизионный журнал «Молодые 
томичи». 19.40. Киножурнал. 
19.50. Концерт лирической пес
ни. 20.15. Историческая кинопо- 
весть «Ян Жижка».

Понедельник, 31 марта
19.00. Школьникам в дни ка

никул. «Страницы истории». (Из 
цикла «В помощь школьнику»). 
19.20. Телевизионный журнал 
«Музыка» 19.50. Киножурнал. 
20.00. Киноповесть «Весной».

Томский коммунально-строи
тельный техникум 5 апреля 
1958 года проводит традицион
ный вечер встречи в 7 часов ве. 
чера.

Приглашаются все окончившие 
техникум.

Дирекция.

Трест очистки города доводит 
дв сведения управляющих и ко
мендантов домов местных Сове
тов и ведомств, частных домовла. 
дельцев. что с 1 апреля 1958 го
да снижен тариф на вывозку зим
них открытых намороженных по
моек с 42 руб. до 25 руб. за 
1 куб. метр (в объем работ вхо
дит расколка и погрузка, без рас
чистки дороги к месту работы).

Здесь же принимаются заказы 
на вывозку нечистот из санузлов 
и помойных ям.

Заявки принимаются трестом 
очистки по адресу: г. Томск, ули
ца Карташева, 47, телефон 
48-16.

«Теплоэлектропроекту» требуют, 
ся: электромонтер, слесарь, коче
гары, дворники и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, отдел кадров.

Богашевскому дому отдыха на 
постоянную работу требуется 
опытный штукатур.

Квартира предоставляется.
Здесь же продаются свободно 

путевки.
Обращаться: телефон 24-55.

добавочный 55. 3 — 1

ВСТУПАЙТЕ В ДОНОРЫ!
Донорство в Советском Союзе является почетным. Доно

ры, дающие кровь, сохраняют жизнь и здоровье сотням тысяч 
советских граждан и детей.

Здоровье доноров находится под строгим контролем вра- 
чей-специалистов.

Доноры, дающие свою кровь, получают денежное возна
граждение на дополнительное питание и день отдыха после 
сдачи крови.

Взятая у доноров кровь полностью и быстро восстанавли
вается.

Томский институт вакцин и сывороток принимает доноров 
мужчин и женщин в возрасте от 18 до 55 лет.

Запись доноров производится ежедневно, кроме воскресе
ний, с 9 часов утра до 5 часов вечера, на донорском пункте 

Щ. (Коммунистический проспект, 1, телефон 22-31)

до

Артели «Профинтерн» требуют
ся кочегары.

Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок 24, отдел кадров,

Управлению пожарной охраны 
требуются пожарные бойцы и ин. 
спектора для работы в пожарной 
охране и добровольном пожарном 
обществе.

Обращаться: г. Томск. Базар
ная площадь, 13, отдел кадров.

Томской комплексной экспеди
ции для работы в районах обла
сти требуются: буровые мастера, 
буровые рабочие, плотники и 
проходчики шурфов.

Обращаться: г. Томок, улица 
Татарская, 22, отдел кадров.

Пошивочная мастерская артели 
«Рационализатор» принимает от 
населения на реставрацию верх
нюю мужскую и женскую одежду.

Адрес мастерской: г. Томск,
проспект имени Ленина, 12.

3 — 1
Томскому областному аэроклу

бу ДОСААФ требуются: техники 
самолетов, компресспощик. заве
дующий складом горюче-смазоч. 
ных материалов и шофер

Обращаться: г. Томок, улица 
Бакунина, 4. отдел кадров.

2—2
Томскому шпалопропиточному 

заводу срочно требуются: маши
нисты и помощники машинистов 
паровых подъемных кранов и уз 
коколейного паровоза, электромон 
теры, грузчики гаванщики и мо
тористы-водители катеров

Обращаться- с. Томск улица 
Трудовая, 20. 3 —2

Томскому областному управле
нию сельского хозяйства требу
ются: старшие бухгалтеры.ревн-
зоры, главные и старшие бухгал
теры, знающие промышленный 
учет, для работы в г. Томске и 
в отъезд.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Ленина, 2, 3-й этаж, 
комната 34. 3— 1

Транспортной конторе строй- 
треста № 97 срочно требуются 
заведующий гаражом, механик, 
автослесари 5-го, 6-го разрядов, 
шоферы 1-го класса, коновозчи- 
ки и жестянщик.

Обращаться: г. Томск, ули
ца Североказанская, 1-а, отдел 
кадров.

2—1.

Томский обком КПСС и 
облисполком выражают глубо
кое соболезнование депутату 
Верховного Совета СССР,
профессору доктору Сави
ных А. Г. по поводу смерти 

его жены
Марии Ивановны 

САВИНЫХ.

Муж, дочь, внучка глубоко 
скорбят по поводу смерти го
рячо любимой жены, матерц, 

* бабушки
Марии Ивановны 

САВИНЫХ,
последовавшей 28 марта 1958 

года.
Вынос тела состоится 30 

марта, в 2 часа дня.

Коллектив госпитальной хи
рургической клиники Томско
го медицинского института с 
глубоким прискорбием изве

щает о смерти 
Марии Ивановны 

САВИНЫХ
и выражает глубокое соболез

нование семье покойной.

Администрация, партийная и 
профсоюзная организации Том
ской пристани с прискорбием 
извещают о смерти заведующе
го кабинетом политического 
просвещения, члена КПСС с 
1929 года

ВИГАЛОК 
Михаила Яковлевича,

последовавшей 28 марта 
1958 года, и выражают собо
лезнование семье и родным 
покойного.

Вынос теля состоится 30 мар 
та, в 2 часа дня. из квартиры 
покойного (г. Томск, улица 
Дзержинского, 8).

Дирекция партийное бюро, 
коллектив научных работни
ков, рабочих и служащих и 
общественные организации 
Томского медицинского инсти
тута выражают глубокое со
болезнование • заведующему 
кафедрой госпитальной хи
рургии, академику Сави
ных А. Г. и его семье по по
воду смерти его супруги 

САВИНЫХ 
Марии Ивановны, 

последовавшей 28 марта 
1958 года.

Родные и друзья с глубо
ким прискорбием извещают о 

смерти горячо любимой 
САВИНЫХ 

Марии Ивановны, 
последовавшей 28 марта, и 
выражают сердечное соболез

нование семье покойной.
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